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Corresponden a distintos desarrollos 
urbanísticos, incluido el de San Ni-
colás. La alternativa que evalúa el 
Gobierno: un acuerdo con cons-
tructoras privadas. Locales 3

Evalúan destino  
de unas 17.000  
casas del Procrear

“Iniciamos las gestiones. Esperamos tener noticias en los próximos días”, respondieron desde la sede que funciona en barrio Evita, ante 
la consulta de este diario. No hay información en relación con la cantidad de kilogramos de leche en polvo que podrían llegar a esta 
ciudad. El operativo de distribución tendrá una duración de dos semanas. En Foco 2

TRAS EL ESCÁNDALO POR LOS ALIMENTOS SIN REPARTIR, ACOPIADOS EN DEPÓSITOS

El Centro CONIN San Nicolás gestiona arribo  
de la leche que distribuye Capital Humano

INCLUYE A SAN NICOLÁS

El Gobierno echará a 50.000  
empleados públicos más. Nacional 12

El ministro Luis Caputo afirmó  
que �lo peor ya pasó�. Nacional 12

Tetaz criticó el aguinaldo:  
�Es una estafa�. Nacional 13

FEBA rechaza 
el proyecto 
de La Cámpora

INDEMNIZACIONES

Mientras un automovilista porteño 
gasta $36.000 para llenar el tan-
que de su auto con nafta súper 
de YPF, en San Nicolás la misma 
operación tiene un costo superior 
a los $42.000. Local 5

¿Cuánto más caro  
es cargar nafta en 
San Nicolás con 
relación a CABA?

COMBUSTIBLES

Nueve testigos declararon en la tercera jornada de juicio contra Damián Grottini. Entre 
ellos el Dr. Manuel Caro, quien debió determinar la causa del deceso de Teresita Di 
Martino. “Murió por una embolia que podría ser compatible con una inyección de aire”, 
declaró el médico forense, abonando la teoría de la fiscal. Policiales 9

Para el médico forense, la  
madre de Grottini pudo haber  
recibido una inyección de aire

Con el tiro  
del final

Luciano Gondou, que se sumará hoy a la Selección Sub-23 de Mascherano, metió un golazo desde fuera del área 
que le dio el agónico 1 a 0 a Argentinos Juniors sobre Atlético de Rafaela en el Estadio San Nicolás, por los 16avos 
de final de la Copa Argentina. El Bicho ahora irá ante el ganador de Huracán vs. Platense. Deportes 18 
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Dos semanas después de que se 

destapara la olla, el Ministerio de 

Capital Humano comenzó a repartir 

los alimentos que están por vencer 

y se encuentran acopiados en de-

pósitos. La distribución quedó a 

cargo de la Fundación Conin, una 

organización sin fines de lucro fun-

dada por el Dr. Abel Albino en la 

provincia de Mendoza. Y que tiene 

presencia en San Nicolás a partir 

de su desembarco en 2017 para es-

tablecer un Centro en calle Petreca 

109, de barrio Evita.  

A propósito de la posible llegada 

de la leche en polvo que el Minis-

terio de Capital Humano comenzó 

a distribuir esta semana luego de 

que estallara el escándalo por los 

alimentos que estarían próximos 

a vencer y se encuentran acopiados 

en depósitos, desde el Centro Conin 

San Nicolás explicaron a este diario: 

�Iniciamos las gestiones. Esperamos 

tener noticias en los próximos días�. 

No hay información en relación 

con la cantidad de kilos de leche 

en polvo que podrían llegar en caso 

de que las tratativas iniciadas lle-

guen a buen puerto. 

Lo que se conoce es que, en prin-

cipio, se distribuirán en los Centros 

Conin ubicados en distintas provin-

cias unos 460.000 kilos de leche en 

polvo, que convertidos a litros son 

alrededor de 4 millones. 

El operativo de distribución tendrá 

una duración de dos semanas. Si 

bien la fundación, que nació en Men-

doza hace más de 30 años con el 

objetivo de trabajar con la temática 

de nutrición infantil y pobreza, tiene 

poco más de 100 centros en 18 pro-

vincias, el reparto de los alimentos 

se iniciará en los 22 lugares que fun-

cionan en la región metropolitana. 

En Merlo, por ejemplo, descar-

garon 840 kilos de leche en polvo 

que alcanzaría para unas 160 familias. 

El intendente del distrito que tiene 

más de 600.000 habitantes, Gustavo 

Menéndez, puso el grito en el cielo. 

"Agradecemos esta leche, pero en 

el Ministerio de Capital Humano se 

debería saber que en Merlo necesi-

tamos alimentos para 130.000 per-

sonas", indicó. 

TRAS EL ESCÁNDALO POR LOS ALIMENTOS SIN REPARTIR, ACOPIADOS EN DEPÓSITOS

El Centro Conin San Nicolás  
gestiona el arribo de la leche  
que distribuye Capital Humano 
“Iniciamos las gestiones. Esperamos tener noticias en los próximos días”, respondieron desde la sede que funciona en barrio 
Evita, ante la consulta de este diario. No hay información en relación con la cantidad de kilogramos de leche en polvo que podrían 
llegar a esta ciudad. El operativo de distribución tendrá una duración de dos semanas.
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DESARROLLOS URBANÍSTICOS PARALIZADOS

Evalúan el destino de unas 17.000 
viviendas en ejecución, entre las  
que se cuentan 306 en San Nicolás 
En el marco de la paralización de la obra pública, son más de 100.000 las unidades habitacionales en ejecución que 
están frenadas en todo el país. Unas 17.000 corresponden a desarrollos urbanísticos ProCreAr, incluido el de San 
Nicolás. La alternativa que evalúa el Gobierno: un acuerdo con constructoras privadas.  

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

Las 306 viviendas proyectadas, 

iniciadas y paralizadas en un predio 

lindante con el barrio Ayres del Sur, 

son algunas de las alrededor de cien 

mil que en todo el país se encuentran 

en situación similar. Corresponden 

a distintos programas. Las de la zona 

sur de San Nicolás pertenecen a uno 

de los tantos desarrollos urbanísticos 

Procrear, que según lo proyectado 

inicialmente a esta altura de 2024 

ya deberían estar siendo entregadas 

a unos 17.000 beneficiarios. En ese 

contexto, desde la Cámara Argentina 

de la Construcción (Camarco) con-

firmaron que la deuda del Gobierno 

con las empresas que se adjudicaron 

las correspondientes licitaciones as-

ciende a aproximadamente $55.000 

millones. La deuda es el motivo por 

el cual las constructoras, tal como 

lo hicieron Epreco SRL y Sanimat 

SA en el desarrollo urbanístico de 

San Nicolás, interrumpieron los tra-

bajos en ejecución. 

�La deuda del Procrear es por 

obras ejecutadas el año pasado. El 

gobierno de [Alberto] Fernández ha-

bía pagado bastante bien una parte 

de esas facturas, pero la obra eje-

cutada en septiembre, octubre y no-

viembre venció este año, y hasta 

ahora no se pagó nada�, detalló Gus-

tavo Weiss, titular de la Camarco, en 

declaraciones consignadas por el 

medio Infobae. 

Y agregó: �Esto significó, por su-

puesto, el despido de operarios y 

seguramente algún ajuste en la es-

tructura de mensualizados, como 

hicimos todos. El Gobierno nos dice 

lo mismo a todos: no hay plata, tienen 

que esperar, la prioridad ahora es 

el ajuste fiscal. Esa es la situación 

de la obra pública, en particular en 

Procrear�. 

En cuanto al despido de operarios, 

UOCRA San Nicolás había advertido 

que en las obras a cargo de ambas 

empresas llegaron a ocuparse unos 

120 obreros. Más aún, de acuerdo 

con lo anunciado oficialmente por 

el Gobierno anterior los puestos de 

trabajo directos serían 383, a los que 

se sumarían otros 500 de forma in-

directa. Nada de eso. Hoy el número 

es cero.  

 

Alternativa 
Para abordar la situación de las 

viviendas inconclusas, el Ejecutivo 

nacional contempla un acuerdo con 

el sector privado. La intención es 

que el Gobierno concluya las obras 

con un avance del 80% (las de San 

Nicolás no entrarían dentro de éstas) 

y que las constructoras se encarguen 

del resto, recibiendo como contra-

partida un cierto número de las vi-

viendas. Trascendió asimismo que 

en esa perspectiva la Secretaría de 

Desarrollo Territorial, Hábitat y Vi-

vienda está auditando los fideico-

misos �el de Procrear, pero también 

el Fondo Fiduciario Vivienda Social 

y el Fondo de Integración Socio Ur-

bana (FISU)� a través de la Sindica-

tura General de la Nación. 

Aunque el presupuesto de la Se-

cretaría de Vivienda para 2024 es 

de USD 374 millones, podría ser in-

suficiente para concluir todas las 

soluciones habitacionales en des-

arrollo. En tal sentido, esta semana 

se publicaron las Resoluciones 361/24 

y 368/24 (Reconstruir y Casa Propia), 

que permiten al Fondo Fiduciario 

Vivienda Social incorporar el cofi-

nanciamiento. Así, los entes ejecu-

tores podrán complementar el fi-

nanciamiento del Estado nacional 

con aportes particulares, privados 

u otras herramientas. Este fondo 

tiene aproximadamente 49.000 vi-

viendas en construcción. 

 

Desarrollo local 
Las obras en el desarrollo urba-

nístico Procrear de San Nicolás están 

paralizadas desde fines de febrero 

pasado. El proyecto se había puesto 

en ejecución en abril de 2023, du-

rante la anterior gestión nacional. 

El plazo original de ejecución era de 

12 meses. 

La superficie a edificar supera 

los 20.000 metros cuadrados y, se-

gún había indicado el Gobierno an-

terior, el proyecto llegaría a generar 

918 puestos de trabajo: 383 directos 

y el resto de manera indirecta.    

El monto original de la obra 

era por $4400 millones. Por su-

puesto que de mayo de 2023 a 

esta parte, son costos que era 

necesario redeterminar.  

Licitación mediante, los trabajos 

se adjudicaron por parte del anterior 

gobierno a las empresas construc-

toras Epreco SRL y Sanimat SA. Pri-

mero se desarrollaron en el lugar 

los trabajos previos a la construcción 

de las viviendas, con nivelación de 

suelo y preparación del terreno. Des-

pués se avanzó, por grupos, en los 

cimientos de las futuras casas. En 

todos los casos se trata de viviendas 

de la tipología «Dúplex - Multifami-

liar», con superficies de 65 metros 

cuadrados y dos dormitorios.   

El lugar de enclave es contiguo 

al desarrollo hoy habitado y conocido 

como barrio Ayres del Sur: el área 

es la delimitada por las calles 17 

Oeste y las perpendiculares Magnolia 

y Violeta. 

Dirigentes de la Uocra San Nicolás 

se encontraban gestionando la re-

activación de los trabajos de cons-

trucción de viviendas en el desarrollo 

urbanístico Procrear. �Confiamos en 

que se va a resolver favorablemente�, 

manifestaron ante la consulta de 

este diario, a fines de abril pasado. 

Pero el avance de esas tratativas 

quedó en suspenso. �Volvió todo ha-

cia atrás�, aseguró Juan Rebuffo, se-

cretario de Organización de la Uocra 

San Nicolás.  

La Cámara Argentina de la Construcción advirtió que la deuda del Gobierno con las empresas asciende a $55.000 millones. ARCHIVO / EL NORTE 
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FE DE ERRATAS

EL AVISO DE LA FECHA 4-6-2024 FUE PUBLICADO  

CON UN DESACIERTO. SE REPUBLICA  

CORRECTAMENTE A CONTINUACIÓN.
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Un proyecto de ley que el Se-

nado bonaerense podría sancio-

nar, luego de su aprobación en 

Diputados, busca modificar la 

fórmula de cálculo de las sen-

tencias judiciales por despidos 

y podría multiplicar por hasta 

siete veces el costo que deban 

para las empresas.  

En este contexto, y luego de 

la aprobación de la iniciativa en 

la Cámara Baja, la Federación 

Económica de la provincia de 

Buenos Aires (FEBA) solicitó a 

la vicegobernadora Verónica Ma-

gario, presidenta de la Cámara 

Alta, la generación de un ámbito 

de diálogo donde los actores vin-

culados a los actos que se pre-

POLÉMICA POR CAMBIOS EN INDEMNIZACIONES LABORALES 

FEBA salió al cruce de un proyecto 
de La Cámpora y pide un ámbito de 
de diálogo en el Senado provincial
En alerta luego de la media sanción que el proyecto recibió en la Cámara de Diputados bonaerense, la Federación 

Económica de la provincia de Buenos Aires solicitó a Verónica Magario que convoque en el Senado a una mesa de diálogo. 

Así lo confirmó a EL NORTE el vicepresidente de la entidad, el nicoleño Juan Carlos Uboldi.

tenden legislar puedan dar su 

parecer. 

Así lo confirmó a EL NORTE 

Juan Carlos Uboldi, el nicoleño 

que es vicepresidente primero 

de FEBA.  

La entidad empresaria remi-

t ió  una nota  a  Magario  para 

plantear su �rechazo� a la mo-

dificación del artículo 48 de la 

Ley 11.653, variando la fórmula 

para establecer las indemniza-

ciones laborales. 

�Se trata de una modificación 

de la forma en que se calculan 

los intereses en las sentencias 

por juicios laborales, a través de 

la modificación del artículo 48 

de la ley 11.653 de Procedimiento 

Laboral.  

El proyecto establece que el 

monto indemnizatorio por el que 

se condene al empleador se de-

berá actualizar según el CER + 

6% anual.  

El cálculo de tiempo se deberá 

computar desde la fecha de cese 

de la relación laboral hasta el 

efectivo pago de la indemniza-

ción correspondiente.  

El sistema de actualización 

conlleva a un resultado mani-

fiestamente desproporcionado 

que prescinde de la realidad eco-

nómica de las empresas deman-

dadas�, advirtió FEBA a través 

de la nota firmada por su presi-

dente Camilo Kahale y el secre-

tario Silvio Zurzolo. 

Para la entidad, �la aplicación 

de la tasa de actualización pre-

vista [...] no solo es un fracaso 

El proyecto es impulsado por la diputada Maite Alvado, dirigente de La Cámpora e integrante del bloque de UP. 

en encontrar una solución a la 

problemática original y derivada, 

sino que continúa generando un 

resultado desproporcionado y de 

significativo impacto para las 

empresas comprometiéndolas a 

su cierre y/o reducción�. 

En tal sentido, FEBA concluyó: 

�Exhortamos a los senadores pro-

vinciales a una mesa de diálogo 

urgente con el sector empresario 

para evitar esta modificación le-

gislativa que traerá graves con-

secuencias para las pymes loca-

les. Y solicitamos se revea su 

tratamiento y no se avance hasta 

tanto se genere este espacio, y 

se evalúe el grave perjuicio para 

las pymes y para la generación 

de empleo�. 

Otros rechazos 
En las últimas horas, no solo 

FEBA, sino un amplio arco de 

entidades y pymes se manifes-

taron en rechazo a la iniciativa 

y pidieron al Senado activar una 

mesa de diálogo para �evitar esta 

modificación legislativa�. 

Entre las entidades que se ma-

nifestaron en contra figuran la 

Asociación de Industriales de la 

provincia de Buenos Aires (Adi-

ba), la Unión Industrial de la Pro-

vincia (Uipba), la Confederación 

Económica bonaerense (Cepba), 

la Asociaciones Rurales de Bue-

nos Aires y La Pampa (Carbap) 

y hasta la Confederación Empre-

saria de la República Argentina 

(Cgera).
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LA MAYOR DIFERENCIA ESTÁ EN LA NAFTA SÚPER 

Del 7 al 17 por ciento: la brecha 
en el valor de los combustibles 
en Buenos Aires y en San Nicolás 
Mientras un automovilista porteño gasta $36.000 para llenar el tanque de su auto con la nafta más barata de YPF, el costo 
en San Nicolás de la misma operación asciende por encima de los $42.000. La brecha en el valor de la nafta súper es del 17,24%. 
En el resto de los combustibles la diferencia se ubica entre el 7% y el 16%. 

De la redacción de EL NORTE 
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El precio de los combustibles en 

San Nicolás sigue estando muy por 

encima de los valores que rigen no 

sólo en la Ciudad Autónoma de Bue-

nos Aires (CABA), sino también en 

otras ciudades del centro del país. 

Respecto de los surtidores porteños, 

tras los incrementos aplicados el 1º 

de junio pasado, las naftas y el gasoil 

en nuestra ciudad son entre un 7% 

y un 17% más caros. 

Habilitados por el Gobierno na-

cional, los recientes incrementos en-

traron en vigencia el sábado pasado, 

1º de junio. El litro de nafta súper 

pasó de $1020 a $1061 en las esta-

ciones de servicio de la petrolera y 

refinadora estatal YPF de San Nicolás. 

En aquel mismo instante, los surti-

dores porteños también actualizaban 

valores: el mismo combustible pasó 

entonces de $870 a $905. 

Con los nuevos valores, un auto-

movilista nicoleño debe desembolsar 

$50.928 para llenar el tanque de un 

auto promedio de 48 litros (como el 

Fiat Cronos, el más vendido del año 

pasado), mientras que para un por-

teño el gasto requerido es inferior a 

$34.000: $43.440 para ser exactos. 

La brecha del 17,24% en la nafta 

súper es la más profunda en la com-

parativa de los valores de YPF en 

San Nicolás y en Buenos Aires. En 

el caso de la nafta Infinia, la diferencia 

está en el orden del 13,5%: el litro 

cuesta $1269 en San Nicolás y $1117 

en CABA. Llenar el tanque en nuestra 

ciudad cuesta $60.912 y en Buenos 

Aires, $53.616. 

En cuanto al gasoil, también exis-

ten las diferencias. Y están más acen-

tuadas en el producto Diesel 500: 

en los surtidores de San Nicolás el 

litro se expende a $1094, mientras 

que en los de estaciones de servicio 

porteñas tiene un valor de $941. La 

brecha en este caso es del 16,26%. 

La distancia entre unos y otros 

precios es bastante menor en el Dié-

sel Infinia: es del 6,77% teniendo en 

cuenta que el litro cuesta en San Ni-

colás $1277 y en CABA, $1196.  

 

Otras ciudades 
La disparidad de precios es his-

tórica. Y no sólo se da respecto de 

los valores existentes en CABA. Si 

bien es cierto que los valores en los 

surtidores porteños son los más de-

primidos (ello sin contar el caso par-

ticular de la Patagonia), ahora se da 

la particularidad de que los precios 

en San Nicolás están también por 

encima de los que rigen en otras ciu-

dades del centro del país. 

Mientras el litro de nafta súper 

de YPF cuesta en nuestra ciudad 

$1061, el mismo combustible se paga 

$1016 en Rosario, $1046 en Santa 

Fe, Córdoba y Paraná, $1010 en San-

tiago del Estero y $973 en Mendoza.  

Usualmente desde la industria se 

apunta a cuestiones logísticas para 

explicar la disparidad de los precios. 

Se aduce, por lo general, el costo que 

representa el flete en las zonas más 

alejadas de las refinerías.  

No obstante, por otra parte tam-

bién se reconoce que no es el único 

factor determinante. La otra expli-

cación, según publicó el sitio espe-

cializado surtidores.com.ar, es que 

es el reflejo de una política comercial 

de las compañías: en Capital Federal 

hay mucha competencia y es ahí 

donde las marcas dan la principal 

batalla por conseguir mayor parti-

cipación de mercado. E incluso suele 

citarse también un componente de 

tipo político: el control de los precios 

en la porción territorial más poblada 

del país. Es decir, la de mayor can-

tidad de electores. 

En la nafta Infinia, la diferencia está en el orden del 13%: el litro cuesta $1061 en San Nicolás y $1117 en CABA. ARCHIVO / EL NORTE 
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GENERANDO CONCIENCIA

�Mejor en lata�, el proyecto de la EP 4  
y Ternium por el Día del Medioambiente
En virtud de la efeméride global, la institución educativa y la compañía siderúrgica llevaron adelante -en la mañana 
de ayer- una nueva propuesta enmarcada en el “Ecoproyecto”. En la puerta del establecimiento se dispusieron 
tachos específicamente señalizados para la separación de papeles, latas de aluminio y plásticos.
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Ayer, en el marco de la conme-

moración del Día del Ambiente, des-

de el Municipio se recordó la im-

portancia de incorporar buenos há-

bitos que ayuden a mejorar el lugar 

donde vivimos. El Estado local viene 

llevando adelante diferentes acciones 

que buscan que las futuras genera-

ciones puedan disfrutar de una ciu-

dad mejor. Ellas son: 

Plan de arbolado 
En 2023 la Municipalidad plantó 

el árbol número 50.000, en el marco 

del plan de arbolado que lleva miles 

de ejemplares plantados en diferen-

tes plazas, avenidas y la vereda de 

las casas de los vecinos de los barrios. 

Los árboles tienen múltiples bene-

ficios que nos permiten tener una 

mejor calidad en el aire. 

 

Iluminación LED 
Continúa el recambio de lumina-

rias con tecnología LED que reem-

plazan las viejas lámparas de sodio. 

De esta manera, el consumo ener-

gético y la contaminación es menor, 

mejorando la visibilidad y brindando 

mayor seguridad a los vecinos en la 

vía pública. 

 

Recolección diferenciada 
Cada vez son más las personas 

que se unen tanto al plan de reciclaje 

que comenzó en la zona centro y 

que, de a poco, se extiende hacia los 

diferentes barrios de la ciudad, como 

a las jornadas de recolección de Re-

siduos de Aparatos Eléctricos y Elec-

trónicos (RAEE). 

 

Ciclovías 
Con el fin de promocionar el 

uso de la bicicleta como medio de 

transporte ecológico, hace un año 

que la ciudad cuenta con ciclovías 

que permiten movilizarse por todas 

las zonas de la ciudad de una ma-

nera más segura. 

Charlas de  
concientización 
Los buenos hábitos deben co-

menzar a incorporarse desde la 

infancia, es por eso que personal 

de la Municipalidad visita pe-

riódicamente las escuelas pú-

blicas y privadas,  brindando 

charlas que abordan diferentes 

temas referidos al ambiente en 

un trabajo conjunto con maestras 

y profesores que solicitan la ac-

tividad. 
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Como cada año desde 1972 se ce-

lebra en todo el mundo el Día del Me-

dioambiente, una fecha instituida por 

las Naciones Unidas para concientizar 

sobre el cuidado del mismo. Ante tal 

situación, la Escuela Primaria N° 4 

junto a Ternium realizaron este miér-

coles una colecta de residuos recicla-

bles denominada �Mejor en lata�. 

La propuesta protagonizada por 

alumnos de tercer grado y el equipo 

docente de la institución transcurrió 

desde las 10.30 hasta las 15.00, rango 

horario en el que se dispuso en la 

puerta del establecimiento tachos es-

pecíficamente señalizados para la se-

paración de papeles, latas de aluminio 

y plásticos. Asimismo, el colegio contó 

con el acompañamiento de Beatriz 

Dogliani, Environment Senior Manager 

de Ternium Argentina. 

�Hoy recibimos en la puerta de la 

escuela diferentes residuos, incor-

porando una nueva propuesta que se 

llama �mejor en lata�. Es importante 

saber la cantidad de veces que se 

pueden reutilizar hasta convertirse 

en acero�, detalló Vanina Tilli, Orien-

tadora de Aprendizajes dentro del 

equipo docente. En cuanto a la deci-

sión de esta iniciativa, la psicopeda-

goga explicó que es una etapa más 

dentro del �Ecoproyecto� iniciado ha-

cia fines de 2018. �Hemos recolectado 

un poco más de seis toneladas de 

plásticos a lo largo de este tiempo, 

todo lo mandamos a una planta en 

Wilde que se encarga de transformarlo 

en madera plástica�, contó. 

�Este tipo de movidas busca seguir 

generando conciencia sobre la se-

paración de residuos en origen para 

que no contaminemos y convertir 

esos residuos en recursos�, manifestó 

Tilli, y concluyó: �Los chicos apren-

den muchísimo y son multiplicado-

res, difunden todo lo que van apren-

diendo en sus hogares o con su en-

torno. Esto se trabaja dentro del aula 

y con acciones prácticas para poder 

ayudar a la comunidad�. 

La Escuela Primaria N° 4 junto a Ternium realizaron una colecta de residuos reciclables denominada “Mejor en lata”.  IARA CERASI/EL NORTE

POLÍTICA VERDE

El Municipio promueve cinco  
acciones para cuidar el ambiente
Además de la recolección diferenciada, desde el Estado local destacan la ejecución de otras políticas dirigidas a proteger el 

medioambiente como el plan de arbolado, el reemplazo de luminarias de sodio por equipos led, la configuración de ciclovías 

y también las charlas de concientización dirigidas a alumnos de escuelas públicas y privadas.
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EDEN tiene  

oficina virtual  

para trámites 

La empresa distribuidora de 
energía EDEN cuenta con una 
Oficina Virtual con el objetivo de 
simplificar las gestiones comer-
ciales y administrativas de sus 
usuarios. 

Para acceder a la última ver-
sión de la Oficina Virtual en sus 
teléfonos celulares, los usuarios 
deberán actualizar la aplicación 
y validar su identidad por única 
vez al registrarse o iniciar se-
sión. También se puede ingresar 
con correo electrónico o redes 
sociales a través de la web 
https://oficinavirtual.edensa.co
m.ar/ingreso 

La app viene a complementar 
gestiones digitales como realizar 
pagos, conocer el estado de la 
cuenta, sacar turno para comu-
nicarse con un agente de EDEN, 
generar reclamos técnicos, con-
sultar próximos vencimientos de 
facturas, entre otros.  

 

RECLAMOS 

Línea 147  

de Atención  

Ciudadana 

El Centro Único de Atención 
Ciudadana es una línea telefónica 
abierta y funciona como un call 
center donde el vecino puede re-
alizar cualquier tipo de reclamo 
o sugerencia. Se accede al ser-
vicio marcando 147.  

Cuenta con cuatro operadores 
en turnos rotativos, los cuales 
atienden en los horarios de 7:00 
a 19:00. En caso de urgencias, 
las denuncias deben realizarse 
al 154-253465. 

 

Los esquemas de vacunación del 
calendario nacional tienen una gran 
importancia a la hora de prevenir y 
evitar enfermedades, por lo que la 
Municipalidad de San Nicolás re-
cuerda que todas las vacunas están 
disponibles en los diferentes centros 
de salud de la ciudad.  

Tanto en el Hospital Zona Norte 
como en el Cempre y las delega-
ciones, la vacunación puede rea-
lizarse de lunes a viernes en el ho-
rario de 7:00 a 17:00. Para ello, de-
ben enviar un mensaje al asistente 
virtual al 3364284703 y elegir la 

opción G. Una vez que ingresen al 
link deben elegir la opción vacu-
nación para poder unirse a la fila. 
En el caso de la vacuna contra la 
fiebre hemorrágica, se coloca los 
días martes y jueves, mientras que 
para la vacunación contra la fiebre 
amarilla el día es el viernes. Tam-
bién se pueden vacunar en el Hos-
pital San Felipe. 

 
Bronquiolitis 

Cabe recordar que hasta el mes 
de julio, todas las personas que estén 
transitando la semana 32 y 36 de 

embarazo pueden acceder a la nueva 
vacuna contra el virus sincicial res-
piratorio (VSR) de manera gratuita 
en los vacunatorios provinciales y 
municipales de la Provincia de Bue-
nos Aires. El VSR es la primera causa 
de bronquiolitis, que afecta princi-
palmente a menores de un año. Es 
por eso que vacunarse durante el 
embarazo previene las formas graves 
de esta enfermedad respiratoria y 
protege a las y los bebés, ya que los 
anticuerpos se transmiten a través 
de la placenta.  

La vacuna contra el VSR, que se 

incorpora al Calendario Nacional de 
Vacunación de forma obligatoria y 
gratuita a partir de 2024, tiene una 
única dosis, puede aplicarse junto a 
otras vacunas del embarazo y se co-
loca de marzo a julio para que las y 
los bebés estén protegidos, evitando 
las formas graves de esta enfermedad 
en los meses de mayor circulación 
del virus. 

Las vacunas del Calendario Na-
cional son obligatorias y gratuitas e 
incluye vacunas para todas las etapas 
de la vida, situaciones especiales o 
para grupos específicos. 

Continúa la vacunación de calendario

La Municipalidad de San Nicolás continúa con las obras de pavimentación en los distintos barrios de la ciudad. En ese sentido, el intendente Santiago Passaglia mostró 

a través de historias de Instagram los avances en la pavimentación de las calles Segundo García y Osvaldo Nozzi, en barrio Ponte. “Así, con obras, les cambiamos la 

vida a los vecinos. Vamos a seguir trabajando en todos los barrios”, sostiene Passaglia en el video publicado. FOTO: ARCHIVO

SANTIAGO PASSAGLIA MOSTRÓ LOS AVANCES DE PAVIMENTACIÓN EN BARRIO PONTE
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RENOVACIÓN DE AUTORIDADES  

Culminaron las elecciones  
en la UTN, con lista única  
en la Facultad Regional local
Los comicios fueron para la renovación de representantes de los claustros ante el Consejo Superior, Consejo Directivo y 

Consejos Departamentales. Además, se efectuaron las elecciones de los representantes docentes y no docentes ante el 

Consejo de Administración de DASUTEN local y central, siendo la obra social del personal docente y no docente. 

Advertencia 

para pacientes  

del Prodiaba 
Desde el Hospital San Felipe ad-

virtieron a aquellos pacientes que 

estén empadronados en el programa 

Prodiaba con registro en dicho no-

socomio que �pueden ser llamados 

telefónicamente o visitados por per-

sonal de Salud comunitaria depen-

diente del Ministerio de Salud de la 

provincia�. Desde la entidad sanitaria 

local señalaron que el contacto te-

lefónico o visita domiciliaria es con 

el fin de reinsertarlos al tratamiento 

y a los controles mensuales que debe 

hacer cada paciente. �Es importante 

que identifiquen al promotor de salud 

o enfermero que los contacte, ya que 

tendrán una credencial identificatoria 

del ministerio y del hospital. El con-

tacto telefónico exclusivamente será 

a aquellas personas empadronadas 

en este programa�, indicaron. 

�Si llaman a una persona que no 

cumpla este requisito, no brinden 

información alguna ya que podrá 

tratarse de una estafa�, alertaron. 

El Programa de Diabetes de la 

Provincia de Buenos Aires (Prodiaba), 

dependiente de la Dirección de Pre-

vención de Enfermedades No Trans-

misibles, está dirigido a todas aquellas 

personas que no cuentan con obra 

social y brinda provisión de insumos 

farmacológicos y no farmacológicos 

para el tratamiento de la diabetes.  

Los insumos provistos por este 

programa incluyen diversos tipos 

de insulinas, antidiabéticos orales 

en comprimidos, jeringas y agujas 

para la aplicación de la insulina, tiras 

reactivas para determinar el nivel 

de glucosa, entre otras. 
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Este martes y miércoles se des-

arrollaron elecciones en cada una 

de las sedes de la Universidad Tec-

nológica Nacional (UTN) en todo el 

país, que en nuestra ciudad tuvieron 

lugar en la Facultad Regional San 

Nicolás, ubicada en Colón 332. 

En la oportunidad, los comicios 

fueron para la renovación de repre-

sentantes de los claustros ante el 

Consejo Superior, Consejo Directivo 

y Consejos Departamentales. Además, 

se efectuaron las elecciones de los 

representantes docentes y no do-

centes ante el Consejo de Adminis-

tración de DASUTEN local y central, 

siendo la obra social del personal 

docente y no docente. 

Mientras que a nivel local se 

presentó una única lista, a nivel 

nacional compitieron tres listas 

en docentes, dos en estudiantes 

y tres en graduados. 

�En San Nicolás la participación 

es buena y el claustro docente ya Vista de una de las 12 mesas distribuidas en la Facultad Regional San Nicolás. 

lleva votado un tercio del padrón, 

mientras que el de estudiantes viene 

bien�, comentaba a EL NORTE el vi-

cedecano Ing. Tomás Avetta hacia 

la tarde de ayer, marcando una ten-

dencia favorable en cuanto a cantidad 

de votantes, aunque la elección se 

extendería hasta las 22:00.  

Desde la casa de altos estudios 

habían remarcado la importancia 

de la participación de cada inte-

grante de los diferentes claustros 

y la ejecución de su voto, ya que 

es a través de dicho acto demo-

crático que se elige a quienes los 

representarán durante los dos años 

de mandato en cada uno de los 

consejos; dando cumplimiento de 

esta manera a lo establecido en la 

Ley de Educación Superior, el Es-

tatuto Universitario de la UTN, Re-

glamento Electoral de la UTN y re-

soluciones que dan cumplimiento 

a lo establecido en las mismas. 

�Es un deber, pero fundamental-

mente un derecho que tenemos de 

poder manifestarnos y defender a la 

Universidad Pública�, comentaron. 
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En el tercer día consecutivo de 

debate desfilaron nueve testigos ante 

el Tribunal Oral en lo Criminal Nº 1 

a cargo de los magistrados Cristian 

Ramos, Laura Fernández y Belén 

Ocariz.  

La audiencia de juicio contra Da-

mián Grottini por el triple homicidio 

de su familia se desarrolló desde la 

mañana, casi sin interrupción, hasta 

las primeras horas de la tarde. Entre 

los deponentes se encuentran el di-

rector de la Clínica San Nicolás Ro-

berto Fernández Viña, personal de 

salud, peritos, familiares del impu-

tado, un amigo de la familia y el mé-

dico forense Manuel Caro. Todos es-

tos testigos, propuestos por la parte 

acusadora. 

El perito médico Manuel Caro te-

nía a su cargo efectuar las conclu-

siones respecto de los resultados 

obtenidos acerca de la causal de 

muerte de Teresita Di Martino.  

El profesional explicó que el cuer-

po presentaba signos de asfixia no 

mecánica y que no había tóxicos en 

los exámenes anatomopatológicos.  

Como conclusión expresó que la 

mujer murió a causa de una embolia 

que pudo ser provocada por inyec-

ciones de aire en las venas.  

La muerte de Germán 

Entre los testigos convocados 

también se encuentra el director de 

la Clínica San Nicolás Roberto Fer-

nández Viña, quien fue llamado a 

relatar lo sucedido el día 23 de julio 

de 2019, fecha en que murió Germán 

Grottini, hermano del imputado, a 

pocas horas de su ingreso al noso-

comio. El profesional relató que el 

joven fallecido había entrado alre-

dedor de las 17.00 en estado confu-

sional, desorientado y que no podía 

explicar claramente sus síntomas. A 

raíz de esto los médicos del lugar le 

ordenaron la realización de estudios 

ante una aparente encefalopatía bus-

cando establecer la causa. Fernández 

Viña explicó que parecía ser una in-

toxicación por el consumo de algún 

tipo de sustancia, ya que el paciente 

no presentaba fiebre que hiciera 

pensar en un origen viral o bacte-

riano. Dijo también que vio salir a 

la madre del paciente de la clínica, 

que poco tiempo después la escuchó 

gritar y cuando se acercó vio que 

Germán estaba muerto. �Parecía, por 

el estado en el que lo encontré, que 

había fallecido por lo menos media 

hora antes; igual hicimos resucitación. 

Claramente sin resultados� manifestó 

el director del nosocomio. �Que-

ríamos pedir autopsia, pero la ma-

dre se negó. Las causas de muerte 

no están claras, se debió a una en-

cefalopatía inespecífica� concluyó 

el titular de la clínica Roberto Fer-

nández Viña. 

 

Pedido de careo 

Pablo Damián Grottini siguió el 

juicio con mucha atención, le hacía 

aclaraciones a su abogado defensor 

tras los dichos de los testigos, pero 

hasta el momento tiene decidido de-

clarar recién al final del debate luego 

de escuchar todos los testimonios.  

Durante el relato de una de las 

enfermeras que atestiguó en el juicio, 

pidió carearse para contradecir sus 

dichos. Marcándole a su abogado las 

contradicciones con la profesional 

de la salud que atendió a su madre 

en el Hospital San Felipe en los mo-

mentos previos a su muerte, pidió 

enfrentarla mediante careo. Como 

hasta el momento Damián Grottini 

no declaró es técnicamente imposible 

realizarlo ahora, por lo que la defensa 

pidió reserva de testigo para cuando 

haga uso de la palabra que, en prin-

cipio, será al final del debate. 

Uno de los puntos de contradic-

ción es que la enfermera detalló que 

cuando cambió el suero que estaba 

pinchado de lado a lado, Grottini 

tenía el pantalón visiblemente mo-

jado. Ante el pedido de que descri-

biera la ropa que llevaba, la testigo 

refirió que se trataba de un pantalón 

de color marrón claro. En la repro-

ducción de las imágenes puede verse 

que el imputado, el día del hecho, 

llevaba puesto un jeans de color azul. 

En total entre las tres jornadas de 

audiencia pasaron por el tribunal al-

rededor de 25 testigos, restan más 

de 50 y siguen procurando llegar a 

consensos entre las partes para re-

ducir la lista atento a que el juicio 

podría extenderse hasta avanzada 

la próxima semana.  

EL MÉDICO FORENSE COMPLICÓ A DAMIÁN GROTTINI 

�Teresita Di Martino murió por una  
embolia que podría ser compatible  
con una inyección de aire� 
Nueve testigos declararon en la tercera jornada de juicio contra Damián Grottini. Entre ellos el médico forense Manuel Caro, quien 
debía determinar la causa del deceso de Teresita Di Martino y que abonó la teoría fiscal de muerte por inyección de aire. También 
dieron testimonio, entre otros, el director de la Clínica San Nicolás y una enfermera.

Damián Grottini quedó comprometido con la declaración del médico forense. EL NORTE



Recibirás un dinero extra que acomoda-
rá tu economía. Intenta planificar tus 
gastos para no volver a pasar por estos 
vaivenes. Tu relación de pareja está lle-

gando a un punto límite. Debes tú decidir que hacer 
de ahora en adelante. Toma las riendas para que la 
situación no se vaya de control.

Has perdido el rumbo y tienes una con-
fusión con relación a tus valores y prio-
ridades en la vida. Si sigues por esta 
senda perderás el apoyo de los que más 

te quiere. Busca ayuda profesional. Buen momento 
en lo económico. Ingresa dinero que no tenías pen-
sado.

Comienza a tomar las riendas de tu vida. 
No esperes que los otros siempre estén 
animándote a realizar las cosas. Busca 
generar por tus propios medios. Tus 

amigos y seres queridos te aman, pero no pueden 
estar haciendo las cosas por ti. Debes despertar.

Tu pareja te dará una noticia que te de-
jará con la boca abierta. Recuerda que 
no hay mal que por bien no venga. De-
bes empezar a confiar un poco más en 

tu compañeros o colegas de trabajo. Esta bien ser 
precavido, lo que no está bien es ser sumamente 
desconfiado.

Lograrás un gran reconocimiento en 
el plano profesional. Las proyecciones 
son las mejores de cara al futuro. El 
esfuerzo que pones en cada cosa que 

haces comienza a dar sus frutos. Debes comenzar 
a alimentar bien y a realizar ejercicios que te man-
tengan en forma.

No puedes actuar siempre en base a lo 
que piensan los demás. Comienza a rea-
lizar cosas por ti mismo/a, si te equivo-
cas mejor aún. De los errores se apren-

de. La mentira se a hecho algo común en tu vida, si 
no eres sincero/a ¿cómo pretendes que el resto lo 
sea contigo?

Te sentirás con una vibra espléndida en 
este día. La seducción está a flor de piel. 
Tendrás algunas discusiones con ami-
gos/as por pequeñeces frívolas. Intenta 

poner prioridades en tu vida y no entrar en conflic-
tos innecesarios que no te conducirán a nada bue-
no.

Vives el día a día con locura y sin tiempo 
para nada. Replantéate si eso es lo que 
quieres para tu vida. Busca realizar es-
capadas en contacto con la naturaleza 

que te den equilibro y amplitud mental. Un pariente 
tendrá un problema en el cual tú puedes ayudarlo. 
Sé solidario.

Tus padres buscan aconsejarte y ayu-
darte a crecer. No seas intolerante con 
ellos y busca escuchar sus consejos. 
Puedes llegar a tener un grave conflicto 

dentro de tu grupo de amigos. Solamente en ti está 
poder poner punto final, pasar la página y comen-
zar de nuevo.

Cuida tu dinero, tus gastos excesivos 
y derroche te conducirán a problemas 
financieros. Debes entender que no pue-
des gastar lo que no tienes o no puedes. 

La gente no te va a querer más por lo material. Ren-
cuéntrate con tu familia, ellos te necesitan cerca 
en este momento.

Se te presentarán algunos problemas de 
salud. Nada grave, pero debes empezar 
a prestar más atención a tu médico de 
cabecera. Es un buen día para comenzar 

nuevas relaciones o replantearte las ya existentes. 
Todo juega a tu favor.

No puedes vivir pensando que todo el 
mundo quiere hacerte el mal. La des-
confianza no dejará que avances tanto 
en lo profesional como en lo personal. 

Cambia la actitud frente a los que te rodean. Buen 
día para realizar mudanzas o renovadores cambios 
en tu hogar. 

HORÓSCOPO
¿QUÉ LE DEPARAN LOS 

ASTROS HOY?

» 

» 

» 

» 

» 

» 

» 

» 

» 

» 

» 

» 

ARIES

LIBRA

CÁNCER

CAPRICORNIO

TAURO

ESCORPIO

LEO

ACUARIO

GÉMINIS

SAGITARIO

VIRGO

PISCIS

MAR 21-ABR 19

SEP 23-OCT 22

JUN 21-JUL 22

DIC 22-ENE 19

ABR 20-MAY 20

OCT 23-NOV 21

JUL 23-AGO 22

ENE 20-FEB 18

MAY 21-JUN 20

NOV 22-DIC 21

AGO 23-SEP 22

FEB 19-MAR 20

57
años

GÉMINIS

Un día como hoy pero de 1967
nace: Paul Giamatti
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efemérides 

«Los superficiales  

pueden herir  

profundamente»
José Narosky

1870 - LUIS A. HUERGO. La Facultad de 
Ingeniería entrega su diploma a Luis Au-
gusto Huergo, el primer egresado de esa 
institución académica, razón por la que 
el 6 de junio se celebra el Día de la Inge-
niería Argentina.  
1944 - OPERACIÓN OVERLORD. Tropas 
aliadas desembarcan en las playas de la 
región francesa de Normandía, el “día D” 
de comienzo de la Operación Overlord 
para la liberación de Europa ocupada por 
la Alemania nazi en la II Guerra Mundial. 
A costa de grandes pérdidas, los aliados 
lograron reconquistar la ciudad francesa 
de Caen, el 21 de julio de 1944. 
1984 - ALEKSEI PAZHITNOV. El ingeniero 
informático ruso Alekséi Pázhitnov inventa 
el videojuego Tetris, uno de los más po-
pulares del mundo con más de 400 mi-
llones de descargas por Internet. Lo diseñó 
mientras trabajaba en el centro de com-
putación de la Academia de Ciencias de 
la por entonces Unión Soviética. 
2001 - PHILIP MORRIS. Un jurado de la 
ciudad estadounidense de Los Ángeles 
dictamina que la tabacalera Philip Morris 
debía pagarle 3000 millones de dólares 
de indemnización a Richard Boeken, un 
fumador que había contraído cáncer de 
pulmón. 
2012 - ESTELA RAVAL. Muere en Buenos 
Aires, a la edad de 83 años, la cantante 
Estela Raval, una de las más famosas del 
país, reconocida como la voz femenina 
del grupo Los Cinco Latinos. 
2014 - MARCELO GALLARDO. El exjugador 
y entrenador Marcelo Gallardo es pre-
sentado como director técnico de River 
Plate. El “Muñeco”, exmediocampista “mi-
llonario”, se convirtió en el DT más ganador 
de la historia del club. 

Todos los 6 de junio se celebra el 

Día Mundial del Paciente Trasplantado. 

Fue instituido por la Organización 

Mundial de la Salud (OMS) y la Orga-

nización Nacional de Trasplantes 

(ONT), con el objetivo de promover 

la donación de órganos y tejidos y 

concientizar sobre la importancia que 

tiene aumentar el número de donan-

tes. Cabe destacar que solo en Argen-

tina existen unas 7000 personas que 

esperan un trasplante para poder vivir 

o mejorar su calidad de vida. 

Siguiendo con nuestro país, los 

datos sanitarios aportados indican 

que se realizaron casi 600 tras-

plantes durante el 2021 (inclusive 

en tiempos de pandemia mundial, 

dado que el sistema funciona en 

forma permanente). 

En tanto, el objetivo es fomentar 

una cultura de donación de órganos 

y dar una oportunidad de vida a pa-

cientes en espera. 

La mayoría de las personas que 

se encuentran en las listas de es-

pera para recibir un órgano o un 

tejido presentan patologías crónicas 

o enfermedades terminales. Gracias 

a la donación de órganos, consiguen 

sobrevivir. 

La donación de órganos es un acto 

voluntario, altruista y gratuito, me-

diante el cual una persona o su familia 

deciden "donar" los órganos, para que 

sean extraídos del cuerpo e implan-

tados en otra persona. 

 

Donación: hay dos tipos 

Si se trata de donación en vivo, lo 

más aconsejable es que el donante 

sea pariente consanguíneo del tras-

plantado, aunque se observaron bue-

nos resultados en intervenciones con 

personas allegadas, como amigos o 

parejas; en cualquier caso, la persona 

implicada tiene que presentar un 

buen estado físico y psicológico y co-

nocer bien los riesgos que entraña la 

intervención. 

Por otra parte, en el caso del do-

nante cadáver, gran parte de los casos 

de esta situación engloba a pacientes 

en muerte cerebral con un buen estado 

de la función renal. Los criterios de 

inclusión pasan por lo siguiente: se 

han de excluir los casos de neoplasia 

maligna, no hay contraindicaciones 

en determinadas alteraciones sinto-

máticas urinarias y siempre y cuando 

los procesos infecciosos estén debi-

damente tratados no son impedimento 

para la donación. En tanto, los órganos 

y tejidos que pueden ser trasplantados 

desde un donante en muerte cerebral 

son: corazón, pulmones, hígado, pán-

creas, riñones, intestino, córneas, hue-

sos y piel. 

En el caso del donante vivo, se 

pueden trasplantar riñón, pulmón, 

hígado, intestino y páncreas. 

Además de esta finalidad de con-

cienciación, también se hace necesario 

reivindicar políticas de control contra 

la explotación comercial de los órganos 

y el tráfico de órganos. 

6 de junio: Día Mundial de 

los Pacientes Trasplantados
La Organización Mundial de la Salud (OMS) sostiene que el objetivo es fomentar una 

cultura de donación de órganos, y dar una oportunidad de vida a pacientes que 

quieren seguir viviendo. Existen dos tipos de donaciones.
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Mónica Melpignano, presidenta 

de la institución, dijo sentirse �con-

tenta y feliz por haber realizado la 

entrega de las medias de un pro-

yecto que fue organizado por Rotary 

y acompañado por la Rueda Feme-

nina de la Amistad; la campaña fue 

un éxito�. Resaltó que en esta pri-

mera instancia se hizo entrega de 

más de 200 pares de medias, ade-

más de gorros y escarpines tejidos. 

�Por demás de agradecida con toda 

la comunidad que ha colaborado. 

Hemos tenido una respuesta exitosa 

porque la gente de Villa Constitu-

ción siempre es muy colaboradora�, 

prosiguió Melpignano y subrayó 

que de igual modo, �las necesidades 

siempre son muchas y no se da 

abasto�. 

Las entregas se realizaron du-

rante la jornada del martes pasado 

en las comunidades educativas de 

la Escuela N° 1086 �Mariano Mo-

reno� y en la Escuela N° 1253 �25 

de Mayo�. 

�Ante toda la necesidad y el re-

querimiento que están teniendo 

las escuelas, elegimos estas insti-

tuciones. El frío no cesa, así que 

sumamente felices de poder cola-

borar�, agregó. 

En ambos encuentros tuvieron 

la posibilidad de charlar con los di-

rectivos, quienes explicaron que 

las necesidades son muchas. �La 

realidad es muy triste, hay chicos 

que vienen sin abrigo, sin comer. 

Es lo que nos toca hoy, y por eso 

estamos y seguiremos trabajando 

en conjunto buscando mejorar estas 

situaciones�, señalaron. 

Cabe destacar que de igual modo 

la campaña continuará durante el 

mes de junio, así que todos los in-

teresados pueden continuar acer-

cando sus pares de medias nuevos 

o usados en buen estado. Con re-

lación a cuáles otras instituciones 

serán las que reciban las nuevas 

donaciones, 

Melpignano aclaró que aún no 

fue definido. �Siempre apostamos 

al trabajo en comunidad, por eso 

los invitamos a que sigan donando. 

Cada vez son más las necesidades 

que nos presentan, en comedores, 

merenderos, en donde van aumen-

tando la cantidad de asistentes y 

en donde llegan chicos sin abrigo 

y hasta descalzos. Es doloroso y se 

necesita de la colaboración de to-

dos�, recalcó. 

A su turno, el futuro presidente 

de Rotary (el año rotario comienza 

y finaliza en junio) anticipó que 

además de continuar durante este 

mes con la campaña Pies Calentitos 

ya están pensando en otras acciones 

para colaborar con la comunidad. 

�La situación que atraviesan prin-

cipalmente los niños y los jóvenes 

es muy compleja�, expresó Leopol-

do Rodríguez. Por último, y al igual 

que Melpignano, valoró el acom-

pañamiento constante de la comu-

nidad. 

�Siempre que golpeamos una 

puerta nos la abren, siempre se co-

labora. La gente de Villa Constitu-

ción es muy honesta y cálida�, fi-

nalizó. Quienes deseen donar me-

dias nuevas o usadas en buen es-

tado pueden acercarse a la Casa de 

la Amistad (Lisandro de la Torre 

752) los días miércoles de 19 a 21 

horas, o comunicarse al teléfono 

3364302290. 

Parte de la comisión durante la entrega en la Escuela Mariano Moreno.

TODAVÍA RECIBEN COLABORACIONES 

Rotary Club entregó 

las primeras donaciones 

de �Pies Calentitos�
Fueron más de 200 pares de medias, además de diversos 

tejidos que fueron donados a dos escuelas de Villa 

Constitución. La campaña continuará durante todo junio.

La Cámara Inmobiliaria de Ra-

mallo y el Banco Nación llevaron a 

cabo una reunión en el Hotel Cam-

berland de esta ciudad con el objetivo 

de discutir nuevas líneas de créditos 

hipotecarios. Este encuentro tuvo 

como propósito principal abrir nuevas 

oportunidades para que más perso-

nas pudieran acceder a una vivienda 

propia, en un contexto donde la fi-

nanciación ha dependido mayorita-

riamente de propietarios y empren-

dedores del sector inmobiliario. 

En ese sentido, desde la Cámara 

Inmobiliaria de Ramallo revelaron 

detalles importantes sobre la reunión. 

Destacaron que, aunque el sector 

inmobiliario mantenía expectativas 

moderadas, las nuevas condiciones 

de los créditos hipotecarios ofrecían 

una oportunidad valiosa para los po-

tenciales compradores. 

Asimismo, una de las caracterís-

ticas más relevantes de estos nuevos 

créditos era que se mantenían en 

UVA (Unidad de Valor Adquisitivo), 

una modalidad ajustada a la inflación. 

Desde el sector inmobiliario, subra-

yaron que con la reciente disminu-

ción de la inflación a niveles más 

manejables, estos créditos se habían 

vuelto más atractivos. 

En este contexto, ejemplificaron 

que una vivienda valuada en 70.000 

dólares implicaba una cuota inicial 

a 30 años de 480.000 pesos. Para 

acceder a este crédito, se requería 

un ingreso conjunto de 1.980.000 

pesos entre el titular y el codeudor, 

con ingresos mínimos de 900.000 

pesos cada uno. 

�Con 70.000 dólares te comprás 

una vivienda de 70 m²�, explicaron, 

y subrayaron la accesibilidad que 

estas nuevas líneas de crédito podían 

ofrecer. 

Los participantes del encuentro 

consideraron que la reunión fue po-

sitiva, pero señalaron que la recu-

peración de los salarios sería un 

factor determinante para el éxito de 

esta iniciativa, dado que los niveles 

actuales de ingresos resultaban in-

suficientes para acceder a un crédito 

hipotecario. A pesar de estos desafíos, 

el esfuerzo conjunto de la Cámara 

Inmobiliaria de Ramallo y el Banco 

Nación representó �un paso impor-

tante hacia la facilitación del acceso 

a la vivienda en la región�. 

Reunión de la Cámara Inmobiliaria  
y el Banco Nación por los créditos hipotecarios

Desde el Hospital José María 

Gomendio salieron a alertar sobre 

el pedido de sangre para una pa-

ciente que está internada en otro 

efector de salud de la ciudad de 

Junín. Según advirtieron, desde 

este martes circuló un flyer don-

de pedían sangre para una mujer, 

además de los certificados de 

donación de los posibles donan-

tes para presentar en la ciudad 

mencionada. 

El Dr. Jorge Reynoso, jefe de 

Hemoterapia del nosocomio local, 

negó que este pedido venga del 

servicio, y explicó: �Había algunos 

flyers de gente que no pertenece 

a nuestro servicio convocando a 

donantes de familiares directos 

internados en otras instituciones, 

con el fin de concretarse en nues-

tros servicios la donación, y en-

tendemos que después esa sangre 

tendríamos que trasladarla al lugar 

donde están internados sus fami-

liares, cosa que no es para nada 

correcta�. �El Servicio de Hemo-

terapia nuestro, como el de cual-

quier hospital, es un servicio in-

dependiente. Estamos en red con 

otros servicios de hospitales pú-

blicos aledaños en el cual hay con-

venios de reciprocidad. Si alguno 

carece de alguna unidad de sangre 

o plaquetas, nos prestamos para 

que no haya faltante ante una ur-

gencia en alguna guardia del hos-

pital donde se requiera. Pero bajo 

ningún punto de vista vamos a ser 

como dispensadores de unidades 

de sangre a otras instituciones que 

tengan bancos de sangre propios, 

mucho menos instituciones pri-

vadas que se manejan con bancos 

de sangre y tienen convenios con 

fundaciones que las proveen�, re-

marcó Reynoso. Sobre el estado 

del banco de sangre del hospital 

local, el jefe del área sostuvo: �Es 

importante que recuerden los do-

nantes que acá la sangre va a ser 

utilizada, prioritaria y principal-

mente, para nuestros pacientes. 

Venimos un poco pobres en ma-

teria de donación de sangre�. 

Este mes se conmemora el mes 

del donante, por lo que el hospital 

ha organizado una colecta de san-

gre que se llevará a cabo el 27 de 

junio, en la localidad de El Paraíso. 

�La gente se puede anotar a través 

de la página de Facebook Hemo 

Ramallo, o bien, acercarse al hos-

pital de 8 a 11 horas�, detalló. 

�Es fundamental que la gente 

tome conciencia de la importancia 

de donar sangre. Un pequeño gesto 

puede salvar muchas vidas�, con-

cluyó el Dr. Reynoso. 

Desde el Hospital Gomendio alertaron sobre  

una campaña de donación de sangre falsa
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Al cerrar el acto del Latam Eco-
nomic Forum, que se realizó en el 
Salón Golden Mercantil, en Parque 
Norte, el presidente Javier Milei ra-
tificó este miércoles que avanzará 
con el �plan motosierra� y que el 
Gobierno va a despedir próxima-
mente a otros 50.000 empleados 
públicos. 

�No solo que se redujeron a la 
mitad la cantidad de ministerios; 
eliminamos las transferencias dis-
crecionales a las provincias, la obra 
pública, los contratos. No solamente 
eso, sino que una de las cosas que 
nosotros sabíamos era que el pro-
grama iba a generar tensión social 
y, también, una caída de la actividad�, 
reconoció el mandatario nacional. 

Ya a fines de marzo, también en 
un evento con empresarios, en ese 
caso en el IEFA Latam Forum, el 
líder libertario destacó que en los 
pocos meses que lleva su gestión, 
ya se había despedido a miles de 
trabajadores estatales, y anticipó 

que otros 75.000 estaban en revisión.  
De acuerdo con lo que precisaron 

fuentes oficiales, de esa fecha a la 
actualidad ya se recortó a otras 
25.000 personas, por lo que todavía 
falta prescindir de aproximadamente 
unos 50.000 empleados, que en 
gran parte cumplen funciones en 
distintos Ministerios. 

El proceso a través del cual se va 
a llevar adelante el recorte será el 
mismo que implementó el entonces 
jefe de Gabinete, Nicolás Posse, al 
comienzo de esta administración y 
que ahora continuará su sucesor, 
Guillermo Francos. 

Puntualmente, cada área del Go-
bierno debe hacer una revisión del 
personal que tiene a su cargo y acer-
carle a Francos el listado de aquellos 
trabajadores a los cuales decidieron 
que no se les va a renovar el contrato. 
En este marco, si bien no hay un 
porcentaje estipulado de la reducción 
que habrá en cada sector, las auto-
ridades nacionales remarcaron que 

están analizando especialmente to-
dos aquellos contratos �que vencen 
el 30 de junio�. 

De esta forma, la mayoría de las 
personas que quedarán desafectadas 

de sus funciones saldrá mayorita-
riamente de los Ministerios, aunque 
en la Jefatura de Gabinete advirtieron 
que �todos los empleados del Estado 
están en revisión permanente�. 

�Más despidos va a haber, con 
seguridad. Lo dijimos que iba a haber 
una segunda revisión, que se le iba 
a dar curso el 30 de junio. Eso va a 
seguir pasando, casi como un pro-
ceso permanente y eterno, revisar 
funcionamientos de determinadas 
áreas, qué valor agregan, si la do-
tación es la correcta y si no lo es, se 
corrige�, confirmó el vocero presi-
dencial, Manuel Adorni. 

Por esta razón, no se descarta 
que se puedan producir recortes 
también en algunos organismos des-
centralizados, como el Conicet, la 
Enacom, la Superintendencia de Se-
guros o la Anses, como ya ocurrió 
meses atrás.  

De hecho, en marzo pasado, cuan-
do Milei anunció que iba a echar a 
más de 70 empleados públicos, el 
secretario general de ATE, Rodolfo 
Aguiar, convocó a un paro y enca-
bezó una movilización a las puertas 
de los principales organismos afec-
tados por la medida. 

 
 

Milei confirmó el despido de 50.000 empleados públicos más

Francos ordenó que continúe la revisión en todas las áreas del Gobierno.

El ministro de Economía argen-
tino, Luis Caputo, aseguró este 
miércoles que Argentina está en 
�franca recuperación� y que �lo 
peor ya pasó�, pero enfatizó que 
avanzará más rápido si se aprueban 
las reformas del Ejecutivo, durante 
su intervención en la apertura del 
10° Latam Economic Forum en 
Buenos Aires. 

�Lo peor pasó y ya estamos en 
franca recuperación. La velocidad 
de dicha recuperación depende de 
dos factores: de la aprobación de 
la �Ley Bases� y, segundo, de que 
podamos convencer a la gente, la 
recuperación depende mucho más 
de ustedes, de lo que ustedes cre-
en�, afirmó Caputo. 

El ministro se refirió a la nece-
sidad de que el Senado apruebe la 
Ley de Bases y Puntos de Partida 
para la Libertad de los Argentinos, 
el proyecto estrella del Gobierno 
de Javier Milei para que pueda llevar 
adelante reformas fuertes en ma-

teria financiera, política y social 
con facultades legislativas. 

�La política, para muchos, es un 
negocio. Cuando entiendan eso, 
van a entender lo que está pasando 
en el Congreso�, agregó, en refe-
rencia a la falta de apoyo por parte 
del Senado ante la �Ley Bases�. 

En este sentido, destacó que el 
plan económico del Ejecutivo evitó 
una hiperinflación, llevando el por-
centaje inflacionario a un dígito en 
abril pasado. Además, resaltó que 
los bancos de Argentina volvieron 
a dar préstamos hipotecarios y 
acentuó el superávit fiscal conse-
guido en menos de un mes. 

 
Condiciones actuales de la  

economía de Argentina 

Si bien la inflación de Argentina 
descendió del 25,5 % en diciembre 
al 8,8 % en abril, el contexto anual 
continúa en un nivel elevado, ya 
que hasta el cuarto mes del año se 
llevaba acumulado un 289,4 % 
interanual, mientras que la canasta 

básica alimentaria acarrea un cre-
cimiento interanual del 296,2 %. 

Por otra parte, los créditos hi-

potecarios que están brindando la 
mayoría de los bancos argentinos 
son UVA (Unidad de Valor Adqui-

sitivo), préstamos indexados por 
inflación, es decir, las tasas de in-
terés están atadas al Índice de Pre-
cios al Consumidor (IPC), mientras 
que superávit fiscal fue logrado con 
base a recortes y ajustes extensos. 

�No nos vamos a mover del 
norte que nos hemos fijado. Lo 
mejor que podemos hacer es ga-
rantizarles el orden macro. Nos-
otros no los vamos a desilusionar. 
Si el país arranca y empezamos 
a crecer, cosa que ya empezó a 
pasar, vamos a bajar impuestos�, 
sumó Caputo en el foro, de eco-
nomistas, empresarios e inver-
sores. 

Sin embargo, el Gobierno acaba 
de modificar y establecer nuevos 
topes impositivos a la luz eléc-
trica y gas natural, por medio de 
un decreto publicado este miér-
coles en el Boletín Oficial, donde 
los incrementos se establecieron 
hasta un 155,88 % para los niveles 
medios y un 99,29 % para los 
usuarios de ingresos bajos. 

El ministro de Economía asegura  
que �lo peor ya pasó� y Argentina  
está en �recuperación�
El ministro de Economía, Luis Caputo, trató de traer calma sobre el futuro económico de Argentina durante su discurso en la apertura 
del 10° Latam Economic Forum. Destacó la importancia de la Ley Bases y el apoyo de la población para consolidar la recuperación.

El ministro de Economía, Luis Caputo, abrió el 10° Latam Economic Forum.
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Martín Tetaz calificó a la obli-
gación que tienen las empresas 
de pagar el aguinaldo como �una 
estafa� y deslizó que ni los salarios 
ni los precios de la economía se 
pueden fijar mediante leyes. �Se-
ríamos todos ricos�, sostuvo en su 
cuenta de X el diputado nacional 
de Juntos por el Cambio. 

El comentario del legislador fue 
una respuesta al posteo de otro 
usuario de la red social, el histo-
riador Ezequiel Adamovsky, quien 
habían expresado una idea que 
apuntaba a valorar ese derecho 
adquirido de los trabajadores. �Este 
mes, cuando cobre el aguinaldo, 
recordá que no lo tenés porque sí. 
Fue fruto de luchas muy intensas 
de los trabajadores, así que la pró-
xima que te moleste una huelga o 
una manifestación pensá que qui-
zás está asegurando derechos para 
tus hijos. O para vos en el mismo 
futuro�, escribió Adamovsky. 

La repuesta de Tetaz fue al 
centro de esa argumentación. �El 
aguinaldo es una estafa. Ojalá los 
salarios pudieran aumentarse por 
ley y los demás precios de la eco-
nomía bajarse por decreto. Serí-
amos todos ricos�, enfatizó el 
economista. Luego continuó ar-

gumentando. �El salario anual, 
sumando a los impuestos al tra-
bajo, contribuciones, etc., depen-
den de la productividad de la 
economía. Que te lo paguen en 
12 cuotas, en 13, quincenalmente, 
o una vez por semana, no cambia 
el monto total�. 

Finalmente, hizo referencia a 
otro derecho constitucional para 
reforzar su línea de razonamien-
to. �No olvidemos que la Consti-
tución de 1949 no tenía derecho 
a huelga�. 

El posteo del legislador no tardó 
en desprender numerosas reper-
cusiones que fueron desde la ironía 
hasta el rechazo. Se dieron en el 
mes en donde millones de traba-
jadores asalariados en el país es-
peran cobrar el sueldo anual com-
plementario. 

El usuario que originó la polé-
mica con el diputado Tetaz había 
planteado un recorrido histórico 
de cómo se llegó a establecer por 
ley esta obligación para las em-
presas y defendió las luchas a tra-
vés de protestas sociales. 

�El aguinaldo se instauró por 
decreto el 20 de diciembre de 1945. 
Fue parte de las políticas sociales 
de Perón para ganarse el apoyo 

trabajador, pero también para ale-
jar a los obreros de las ideas re-
volucionarias, que venían ganando 
predicamento�, introdujo Ezequil 
Adamovsky Luego agregó: �Cuando 
salió el decreto, las entidades pa-
tronales denunciaron que era con-
fiscatorio, declararon un lock out 

y anunciaron que no lo pagarían. 
Hizo falta una gran huelga de la 
CGT y cantidad de ocupaciones de 
fábricas por todo el país para ase-
gurar el nuevo beneficio�. 

�Hoy el aguinaldo existe en 
varios países, pero en muchos 
otros no. Y, como todos los de-
rechos de los trabajadores, no 
puede darse por descontado que 
sea firme. Allí donde pueden, los 
ricos los arrebatan. Así que a dis-
frutar de esos pesitos extra con 
memoria y compromiso�, finalizó 
el usuario. La respuesta posterior 
del legislador radical amplificó 
la discusión. 

 
 

Martín Tetaz apuntó contra el aguinaldo: «Es una estafa»

 El diputado Tetaz polemizó en redes respecto del SAC.

El presidente Javier Milei anunció 
este miércoles que presentará ante 
la Anses su decisión de no ejercer el 
derecho a la jubilación de privilegio 
y ratificó que vetará cualquier ley que 
atente contra el equilibrio fiscal de 
Argentina. En ese sentido, apuntó 
contra Máximo Kirchner por la media 
sanción que obtuvo anoche la nueva 
fórmula jubilatoria. 

La determinación fue informada 
a través de un comunicado difundido 
esta tarde en las redes sociales ofi-
ciales de la Presidencia: �Con el pro-
pósito de rectificar lo acontecido en 
la Cámara de Diputados de la Nación, 
y en consonancia con la determinación 
del Poder Ejecutivo de desmantelar 
el entramado normativo de privilegios 
políticos, el presidente Javier Milei 
presentará ante la Anses su decisión 
de no ejercer el derecho a la jubilación 
de privilegio�. 

�Este Gobierno tiene el mandato 
de rescatar al país de la miseria a 
la que ha sido relegado como con-
secuencia de la irresponsabilidad 
fiscal de aquellos que, paradójica-
mente, proclaman defender a los 
jubilados mientras sostienen jubi-
laciones de privilegio multimillo-
narias�, se lee en el texto. 

Este continúa: �El presidente de 
la Nación ha demostrado de sobre-
manera la voluntad de cooperar 
con la dirigencia política recurrien-
do al Congreso de la Nación en bús-
queda de las herramientas nece-
sarias para salir de la crisis, y pro-
poniendo el Pacto de Mayo para 
acordar Políticas de Estado con to-
dos los actores de la vida económica 
y social de la Argentina�. 

�Esta administración lamenta que 
diputados bien intencionados parti-
ciparan de la trampa legislativa de 
Máximo Kirchner, y reitera su decisión 
inquebrantable de mantener el equi-
librio fiscal utilizando todas las he-
rramientas que proporciona la Cons-
titución Nacional, incluyendo el veto, 
de ser necesario�, agregó. 

Cerca del entorno del líder de La 
Cámpora aclararon que la medida 
sanción fue producto del trabajo 
con otras bancadas �para mejorar 
la jubilación de millones de argen-
tinos y argentinas�. �El presidente 
tiene distorsionada la visión sobre 
el Congreso. No hubo trampa, hubo 
un trabajo mancomunado para me-
jorar la situación de millones de 
compatriotas�, agregaron. 

�Al día de hoy esa buena voluntad 

no ha sido recíproca por parte de la 
mayoría de la dirigencia. Han dilatado 
el tratamiento de la Ley Bases, han 
agredido sistemáticamente al gobierno 
nacional, y todas las semanas pro-
ponen una nueva agenda legislativa 
dedicada a entorpecer el programa 
económico de este gobierno�, agre-

garon en el comunicado. Además, de-
nunciaron que �algunos actores quie-
ren que la Argentina siga por el mismo 
rumbo que nos ha condenado al fra-
caso. Eso no va a pasar con este pre-
sidente. La Argentina ha cambiado y 
el mandato popular será defendido 
con todas las herramientas del Poder 
Ejecutivo�. 

Vale recordar que Milei y Miguel 
Ángel Pichetto sostuvieron un con-
trapunto en menos de 24 horas por 
la jubilación de privilegio que cobran 
los presidentes en Argentina. Mientras 
que el actual jefe de Estado impulsa 
la idea de eliminar ese beneficio, el 
diputado nacional defendió esa tra-
dición. Ambos utilizaron expresiones 
fuertes para argumentar sus posicio-
nes. �Una cabeza estúpida piensa eso�, 
dijo el legislador. �Se les acabó, que 
se caguen de hambre�, dijo el presi-
dente. Pichetto había pedido que las 
jubilaciones de los jefes de Estado se 
respeten. �No rompamos este principio 
que reconoce en la figura de un pre-
sidente de la nación un derecho que 
le debe determinar que luego de que 
termina su mandato puede hacer un 
aporte desde las ideas, desde el aporte 
cultural, intelectual al país�, insistió 
el legislador. La respuesta de Milei 

fue parte de su discurso en el en-
cuentro que se lleva adelante en Par-
que Norte. Allí participan empresarios, 
profesionales y dirigentes políticos. 
El presidente fue el orador principal, 
y acudió acompañado de integrantes 
de su gabinete, como la ministra de 
Seguridad Patricia Bullrich, y su par 
de Defensa, Luis Petri. Allí, el presi-
dente se explayó con su habitual es-
tilo, brindando una exposición técnica 
a cerca de los lineamientos econó-
micos que su gobierno aplicó en seis 
meses de gestión. 

 Sin embargo, tuvo referencias 
puntuales de malestar hacia la me-
dia sanción que lograron los bloques 
opositores en la Cámara de Dipu-
tados, sancionando una nueva fór-
mula jubilatoria que actualiza los 
haberes del sector pasivo teniendo 
en cuenta una recuperación del po-
der adquisitivo perdido en estos 
meses de alta inflación.  

De la misma forma que lo expresó 
en sus redes sociales, el presidente 
Milei insistió en que vetará si la norma 
finalmente se convierte en ley en el 
Congreso. �Bukele gobernó a puro 
veto, lo que hacían los degenerados 
fiscales las vetaba, que es lo que voy 
a hacer yo�, insistió Milei. 

Javier Milei anunció que renunciará a su  
jubilación de privilegio y acusó a Máximo 
Kirchner de impulsar una �trampa legislativa� 
El presidente lo adelantó a través de un comunicado oficial horas después de haber cruzado a Miguel Ángel Pichetto. El jefe de Estado 
también apuntó contra el líder de La Cámpora por la media sanción de la fórmula jubilatoria en Diputados y ratificó que la vetará. 

 Renuncia a su jubilación de privilegio. 
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Luz y gas: desde julio las tarifas aumentarán 
todos los meses en función de la inflación
El Gobierno prepara un mecanismo para limitar los incrementos mensuales en línea con la expectativa oficial de “desinflación”. 

Las boletas detallarán cuántos subsidios percibe cada usuario. Buscan reducir el consumo.

Luego de la quita de subsidios a 

la luz y el gas oficializada este miér-

coles, desde julio las tarifas aumen-

tarán todos los meses. El Gobierno 

pondrá en marcha un sistema de 

ajustes en base a las expectativas 

de inflación futura, con el objetivo 

de limitar el impacto de los incre-

mentos en las facturas en caso de 

que se mantenga la desaceleración 

de los precios minoristas. El meca-

nismo será definido en las próximas 

semanas por el Ministerio de Eco-

nomía que busca el mejor �timing� 

para las subas, según comentaron a 

Infobae fuentes oficiales 

En paralelo, la Secretaría de Ener-

gía de Eduardo Rodríguez Chrillo 

trabaja en un nuevo modelo de fac-

turas. La idea es que los usuarios 

sepan cuál es �costo real� del servicio 

público y la magnitud de las sub-

venciones que reciben del Estado 

nacional. La premisa es reducir el 

exceso de consumo y extender la 

discusión sobre el gasto público. 

Por lo pronto, desde junio los 

usuarios residenciales comenzarán 

a pagar más por la electricidad y el 

gas que consumen según las reso-

luciones que publicó este miércoles 

Energía en el Boletín Oficial, que im-

plica aumentos de hasta 155 por 

ciento. Las tarifas se componen de 

cuatro ítems: impuestos, transporte, 

distribución y el costo de la energía. 

Los subsidios son las diferencias en-

tre este último ítem y lo que pagan 

los usuarios. 

Con este aumento los usuarios 

comerciales, industriales y residen-

ciales cubren un 65% del costo real 

de la electricidad y podríamos llegar 

a 70% promedio. Hasta mayo la co-

bertura llegaba al 45% promedio, se-

gún detallaron fuentes de Energía. 

La intensión oficial es que para el 

año que viene todos paguen el 100% 

de lo que vale el servicio, pero al 

menos en estos seis meses se avan-

zará en este �esquema de transición� 

que podría extenderse seis meses 

más. 

�Es importante que los N2 y N3 

contribuyan a cubrir los costos del 

sistema. Las cosas no valen lo que 

la gente puede pagar, valen lo que 

valen. Los subsidios sí se tienen que 

otorgar en base a la capacidad ad-

quisitiva�, explican en el Gobierno. 

El ministro de Economía, Luis Ca-

puto, decidió suspender los aumentos 

mensuales que estaban previstos 

para los componentes de transporte 

y distribución con el objetivo de 

avanzar primero en quita de sub-

venciones con un menor impacto. 

Se suspendió el incremento de mayo 

y se hizo lo mismo en junio, aunque 

desde julio comenzará un nuevo sis-

tema. Es cierto que en el inicio del 

año la recomposición que recibieron 

esas empresas, tras el congelamiento 

del Gobierno anterior, fue en algunos 

casos mayor al 500 por ciento. 

�Es una cuestión de timing. En el 

primer cuatrimestre se juntaron sub-

as en luz, gas, agua y transporte, 

entre otras. El horizonte que tenemos 

no cambia, vamos acomodando las 

cosas�, reconoció un funcionario que 

trabaja en la implementación. 

La idea del Palacio de Hacienda 

es que las tarifas de transporte y 

distribución aumenten en base a la 

inflación esperada para el mes en 

curso. Es decir, no se miran los pre-

cios pasados sino las expectativas 

futuras para evitar la indexación y 

tener subas menores, en caso de que 

la desaceleración continúe. 

Sin embargo, las fuentes consul-

tadas no precisaron qué proyecciones 

se tomarán en cuenta aunque des-

cartaron que se utilice el Releva-

miento de Expectativas (REM) que 

realiza el Banco Central en base a 

estimaciones de consultoras priva-

das. Economía apuntó recientemente 

a los analistas por arrojar pronósticos 

por encima de la pauta oficial. 

Los usuarios se encuentran di-

vididos en tres categorías residen-

ciales según el esquema de segmen-

tación vigente desde 2022. Los usua-

rios de altos ingresos (N1) estaba 

contemplado que paguen el costo 

pleno de la energía, los de ingresos 

bajos (N2) con tarifa social y los de 

ingresos medios (N3) con un tope 

de consumo subsidiado. Los últimos 

datos oficiales arrojaron que los N1 

son 5,3 millones, los N2 son 8 mi-

llones y los N3 son 2,7 millones. 

El índice de producción industrial 

manufacturero (IPI manufacturero) 

de abril registró una caída de 16,6% 

respecto a igual mes de 2023. De 

esta manera, el acumulado del primer 

cuatrimestre de 2024 presenta una 

disminución de 15,4%, según datos 

publicados por el Instituto Nacional 

de Estadísticas y Censos (Indec). 

De acuerdo al estudio, las 16 di-

visiones de la industria manufac-

turera presentaron caídas inter-

anuales. En orden a su incidencia 

en el nivel general, se registraron 

disminuciones en �Alimentos y be-

bidas�, 9%; �Maquinaria y equipo�, 

29%; �Productos minerales no me-

tálicos�, 35,2%; �Industrias metálicas 

básicas�, 19,3%; �Sustancias y pro-

ductos químicos�, 10,2% y �Muebles 

y colchones, y otras industrias ma-

nufactureras�, 35%. 

También se desplomaron los ru-

bros de �Otros equipos, aparatos e 

instrumentos�, 35,5%; �Madera, pa-

pel, edición e impresión�, 13,7%; 

�Productos de caucho y plástico�, 

22,9%; �Productos de metal�, 18,9%; 

�Prendas de vestir, cuero y calzado�, 

15,4%; �Vehículos automotores, ca-

rrocerías, remolques y autopartes�, 

13,6%; �Productos textiles�, 26,2%; 

�Productos de tabaco�, 26,0%; �Re-

finación del petróleo, coque y com-

bustible nuclear�, 3,3%; y �Otro equi-

po de transporte�, 4,7%. 

El Indec compartió en el informe 

un análisis de lo ocurrido específi-

camente en la industria alimenticia, 

que es la de mayor incidencia sobre 

el total de la actividad industrial. 

De acuerdo al estudio, la principal 

baja dentro de ese sector se produjo 

en la producción de gaseosas, aguas, 

sodas, cervezas, jugos para diluir, 

sidras y bebidas espirituosas, que 

mostraron una baja interanual con-

junta de 27,0%. 

�Según referentes del sector, la 

menor actividad productiva se ex-

plica por una baja en la demanda 

interna.  

El sector de la construcción man-

tuvo la tendencia negativa en el 

cuarto mes del año. Según datos pu-

blicados por el Indec, el Indicador 

sintético de la actividad de la cons-

trucción (ISAC) se contrajo 37,2% en 

abril, en comparación con el mismo 

mes del año pasado. Así, el acumu-

lado del primer cuatrimestre mues-

tra una baja del 32%. 

Es importante recordar que, ade-

más de la recesión económica ge-

neral, las constructoras enfrentan 

una fuerte crisis por la decisión del 

Gobierno nacional de frenar por 

completo la obra pública. 

El mal resultado de la construc-

ción surge del análisis del nivel de 

demanda registrado sobre los prin-

cipales materiales del sector.  

En paralelo, el informe de cons-

trucción mide la evolución de otras 

dos variables que reflejan el nivel 

de actividad del sector, aunque am-

bas van con un mes de retraso. Una 

de ellas es la cantidad de puestos 

de trabajo registrados y la otra la 

superficie total autorizada para nue-

vos desarrollos inmobiliarios. En el 

primer caso, el Indec informó que 

hubo una caída del 15,7% en el nú-

mero total de trabajadores durante 

el mes de marzo (se contabilizaron 

391.637 en total). En el segundo, se 

midió una fuerte reducción del 

37,9%, con 911.576 m2 autorizados 

en el tercer mes de este año. 

La Argentina registró una fuerte caída de  
la actividad industrial y de la construcción en abril
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La Justicia citó a declarar al res-

ponsable legal en Argentina de la 

Organización de Estados Iberoame-

ricanos (OEI) y le pidió de forma �ur-

gente� al Ministerio de Capital Hu-

mano que informe la lista de perso-

nas y el monto abonado a los con-

tratados a través del organismo in-

ternacional.  La medida fue impul-

sada por el fiscal federal Ramiro 

González a raíz de una investigación 

que se está llevando a cabo por una 

denuncia que realizó el propio Mi-

nisterio que conduce Sandra Petto-

vello. Se trata de la causa donde está 

siendo investigado el ex funcionario 

a cargo de la Secretaría de Familia 

y Niñez Pablo de la Torre por pre-

suntas irregularidades en la contra-

tación de personal para esa cartera.  

La investigación tiene como fin 

determinar la existencia de delito 

en los contratos de Capital Humano 

que se realizan mediante el convenio 

con la OEI e identificar a las personas 

que participaron de la maniobra.   

En tanto, la secretaria de Legales 

del Ministerio de Capital Humano, 

Leila Gianni, había ratificado este 

miércoles en tribunales la denuncia 

por las contrataciones que se reali-

zaron a través de la OEI.  

�Los consultores cobraban en 

pesos, lo sacaban de la cuenta y lo 

cambiaban a dólares a fin de reducir 

el volumen de billetes a entregar. 

Este dinero se lo entregaban a al-

gunos funcionaros�, dijo Gianni ante 

el fiscal González. A su vez, Gianni 

volvió a apuntar contra el exsecre-

tario de Niñez: �Cambiaban el di-

nero a dólares y luego lo distribuían, 

una parte se la entregaban a (Pablo) 

De la Torre�.

La Justicia pidió 
información 
�urgente� por los 
contratos con 
organismos 
internacionales

La comisión de Salud y Acción 

Social de la Cámara de Diputados 

resolvió pedirle a la ministra de Ca-

pital Humano, Sandra Pettovello, 

que la semana que viene acuda a 

una reunión para contestar preguntas 

sobre el escándalo de los alimentos. 

Pablo Yedlin, presidente de la co-

misión, aclaró que se trata de una 

convocatoria y no una citación. Por 

lo tanto, la funcionaria no está obli-

gada a concurrir. La cita será el pró-

ximo martes a las 13.30. 

Desde el oficialismo dejaron tras-

cender que la ministra no planea ir 

a la Cámara de Diputados a contestar 

preguntas en medio de la investi-

gación judicial que lleva adelante el 

juez Sebastián Casanello. 

�Es una convocatoria, no una ci-

tación, como hemos hecho tantas 

veces, ya han venido otros ministros 

como Adolfo Rubinstein o Carla 

Vizzotti. El primer giro está en la 

comisión de Asuntos Constitucio-

nales. Nosotros (Salud) somos el 

segundo giro, no se puede dicta-

minar. Hemos pedido los cambios 

de giro pero no los hemos logrado�, 

explicó Yedlin. El presidente de 

Asuntos Constitucionales es el li-

bertario Nicolás Mayoraz, por los 

que se descarta que el expediente 

no se moverá con celeridad. 

�El Gobierno tiene que informar 

para que no queden suspicacias y 

sospechas. Y acá quedaron suspica-

cias y sospechosos. Ojalá pueda venir 

la ministra Pettovello�, planteó el ex 

ministro del área Daniel Gollán. 

El martes, al inicio de la sesión 

en la que se dio media sanción a una 

nueva fórmula de actualización de 

las jubilaciones, el diputado del Fren-

te de Izquierda pidió votar la inter-

pelación de la ministra de Capital 

Humano pero la iniciativa fue re-

chazada. Además del bloque LLA y 

del PRO, parte del radicalismo y Ha-

cemos Coalición Federal se abstuvo 

o votó en contra. La moción sólo ob-

tuvo 120 votos afirmativos y más de 

90 rechazos, pero se necesitaba el 

consentimiento de tres cuartos de 

los presentes. 

En esa misma línea, casi al final 

de la sesión el diputado socialista 

Esteban Paulón pidió una votación 

nominal para emplazar a las comi-

siones de Asuntos Constitucionales 

y de Acción Social y Salud Pública 

para citar a Pettovello en el marco 

del artículo 106. 

El emplazamiento era para que 

este mismo jueves, a las 11, la fun-

cionaria se presente a explicar las 

�serias irregularidades� en el reparto 

de alimentos. Finalmente la votación 

nunca se llevó a cabo porque tras la 

aprobación de la fórmula previsional 

se cayó el quórum. 

Esta mañana Pettovello fue de-

nunciada por haber firmado la trans-

ferencia de más de 6.700 millones 

de pesos a la Organización de Estados 

Iberoamericanos (OEI) para la compra 

de alimentos cuando sólo estaba au-

torizada a hacerlo hasta 2.700 mi-

llones. Según la presentación, �Capital 

Humano delegó en la OEI la licitación 

y compra de alimentos para come-

dores y merenderos con fondos pú-

blicos. De este modo, el procedi-

miento quedó fuera de los mecanis-

mos de control del Estado nacional�. 

�Como pago de esa tarea, Petto-

vello le giró 6.772.500.000 pesos y 

acordó darle una comisión del seis 

por ciento, que luego bajó a cinco. 

Hasta ahora, la única adjudicación 

concretada fue para la adquisición 

de 1.650.000 botellas de aceite de 

900 mililitros y la misma cantidad 

de paquetes de lentejas de 400 gra-

mos�, precisó la denuncia. 

El abogado Leonardo Rodríguez 

Herrero, quien ya había denunciado 

a la ministra por los presuntos so-

bresueldos, explicó que �una compra 

del Estado que supere los 2.700 mi-

llones de pesos necesita la firma del 

jefe de Gabinete. Le tocaba por ese 

entonces al ingeniero Nicolás Posse, 

quien ejercía dicho cargo�. 

 

.

La oposición en Diputados convocó a  
Sandra Pettovello para dar explicaciones 
por el escándalo de los alimentos
El martes sectores del peronismo, la izquierda y el socialismo habían intentado citar a la ministra de 
Capital Humano, pero no reunieron los votos suficientes. Ayer, en tanto, lograron resolverlo para el 
martes de la semana próxima. La funcionaria no está obligada a presentarse. 

Sandra Pettovello, ministra de Capital Humano, citada por Diputados
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En X, la vicegobernadora de la 

provincia de Buenos Aires, Veró-

nica Magario, arremetió contra el 

Gobierno nacional por la reciente 

decisión de eliminar subsidios en 

las tarifas de luz y gas. Magario 

expresó su preocupación por el 

impacto que esta medida tendrá 

en los sectores más vulnerables 

de la provincia, calificando la de-

cisión como un golpe directo a la 

economía de los bonaerenses. 

En su posteo, Verónica Magario 

manifestó: "El Gobierno de Javier 

Milei acaba de dar otro golpe a los 

bolsillos de las y los argentinos 

con la quita de subsidios a la luz 

y el gas: oficializó aumentos de 

hasta un 155% en las tarifas de 

esos dos servicios, mientras que 

para la clase media los incremen-

tos podrían incluso superar el 

200%". Estas declaraciones reflejan 

su inquietud por los incrementos 

significativos en las tarifas y su 

impacto en las economías fami-

liares. Además la vicegobernadora 

destacó las dificultades adicionales 

que esta medida impondrá en un 

contexto económico ya complica-

do. "¿Qué implica esto para las 

economías familiares? En este 

contexto económico, donde mu-

chos ya enfrentan dificultades para 

llegar a fin de mes, abonar las fac-

turas se vuelve aún más compli-

cado. Para la clase media y los 

sectores de menores recursos, esto 

representa un desafío mayor en 

un escenario marcado por la re-

cesión, el desempleo y los incre-

mentos constantes", señaló. 

Magario criticó la aparente falta 

de comprensión del gobierno na-

cional respecto a las dificultades 

diarias de los ciudadanos. "Parece 

que el gobierno nacional no en-

tiende las dificultades que enfren-

tan día a día las y los ciudadanos. 

Es un golpe tras otro, y los que 

más sufren son siempre los mis-

mos", comentó, subrayando la ne-

cesidad de un enfoque más em-

pático y considerado en las polí-

ticas públicas. 

En sus declaraciones, la vice-

gobernadora pidió un liderazgo 

que priorice el bienestar de la po-

blación. "En esta crisis, lo que re-

almente necesitamos es un pre-

sidente que se preocupe genuina-

mente por la gente, que comprenda 

sus necesidades y trabaje por me-

jorar su calidad de vida. Aumentar 

la carga económica sobre ellos 

solo empeora las cosas", afirmó. 

Finalmente, Magario enfatizó 

que los argentinos merecen un go-

bierno que los apoye en lugar de 

perjudicarlos. "Las y los argentinos 

merecen un gobierno nacional que 

esté de su lado, no en su contra", 

concluyó. Esta postura refleja una 

creciente tensión entre la provincia 

de Buenos Aires y el gobierno na-

cional, en un contexto económico 

cada vez más desafiante para la 

población. 

Provincia apuntó contra Nación por 
la quita de los subsidios a las tarifas

La vicegobernadora Verónica Magario.

La Justicia confirmó ayer que la 

Agencia de Recaudación de Buenos 

Aires liquidó correctamente el Impuesto 

Inmobiliario Rural, al rechazar la pre-

tensión de un productor del partido de 

La Plata que había pedido que, por vía 

cautelar, se obligue al organismo re-

caudador a volver a liquidar el tributo 

pero con un incremento menor al que 

estableció el organismo recaudador. 

Se trata de un fallo de Juzgado Con-

tencioso Administrativo 4 de la capital 

provincia, a cargo de la jueza María 

Ventura Martínez desestimó un pedido 

de cautelar que había presentado el 

productor agropecuario Raúl Alberto 

Remorini en que inició contra ARBA 

para que le permitan pagar un monto 

menor del Inmobiliario Rural con el 

argumento de que estuvo mal liquidado. 

La presentación de Remori se realizó 

en medio de una dura disputa entre el 

gobierno de Axel Kicillof y un grupo de 

productores rurales, algunos con mi-

litancia política, que se opusieron al 

pago del Tributo y recibieron el apoyo 

del presidente de la Nación, Javier Milei 

y del diputado de La Libertad Avanza, 

José Luis Espert, quienes llamaron a 

una rebelión fiscal. Pero ahora el fallo 

que formó Ventura Martínez pone fin 

al debate, al establecer que ARBA liquidó 

�correctamente� el IR. En términos téc-

nicos, ello ocurre porque según, según 

determinó la justicia no está vigente 

un límite de imposición contenido en 

el consenso fiscal firmado en 2021 que 

establecía un tope del 3% de la valuación 

fiscal de la propiedad rural alcanzada. 

A través de la causa Remorini bus-

caba, según explicaron fuentes judi-

ciales, pagar el IR en forma anual con 

un aumento del 200% respecto de 2023, 

pero con un descuento del 35% por 

�contribuyente cumplidor� que no está 

vigente y sin índices de actualización. 

Pretendía además que ARBA no pueda 

avanzar con reclamos judiciales para 

cobrar. Los incrementos en el Inmo-

biliario Rural fueron establecidos, a 

igual que el resto del esquema impo-

sitivo, a través de una ley aprobada en 

diciembre del año pasado, con respaldo 

de Unión por la Patria, la UCR y el PRO. 

Ese respaldo provocó incluso una 

reacción de Milei, que ya en ese mo-

mento se quejó en X porque �mientras 

algunos de la oposición al kirchnerismo 

arrastran los pies con nuestras reformas 

(Ley Bases), le acaban de votar a favor 

a Kiciloff (sic) aumento de impuestos 

y endeudamiento. Quieren seguir man-

teniendo este modelo empobrecedor�. 

Se refería a la primera versión de la 

ley bases, que casi dos meses después 

naufragaría en el Congreso. 

Después, fue tomando forma un re-

chazo organizado por algunas socie-

dades rurales del interior bonaerense, 

respaldado por la Sociedad Rural Ar-

gentina, que le pidió al gobernador, en 

un comunicado oficial, que �tome con-

ciencia� del impacto negativo de la 

suba. En una nota remitida a Kicilof, 

en tanto, Carbap, Coninagro. Federación 

Agraria y SRA dijeron haber detectado 

�inconsistencias� en la confección de 

las liquidaciones del impuesto. 

En paralelo, Espert, uno de los di-

rigentes más críticos de LLA con Kicillof, 

a quien suele insultar, llamó a la rebelión 

fiscal bajo el argumento de que el Estado 

provincial �no te da nada� y de que los 

niveles tributación son confiscatorios 

�según una profusa jurisprudencia de 

la Corte�.  

La Justicia rechazó el amparo  
del campo contra el aumento  
del Impuesto Inmobiliario Rural

El Juzgado Contencioso Administrativo Nº 4 respaldó a ARBA en la correcta liquidación del 

tributo, desestimando la petición del productor Raúl Alberto Remorini. El fallo concluye en 

que los incrementos aplicados están en línea con la normativa vigente. 



comuníquese con esta sección: deportes@diarioelnorte.com.ar

DEPORTES 

EL NORTE jueves 6 de junio de 2024 SAN NICOLAS

17

JUAN BAUTISTA DE BENEDICTIS 

“El Mustang está muy  
firme en todos los circuitos” 
El piloto de Necochea hizo un balance del Ford Mustang del DTA Racing en las últimas fechas 
del Turismo Carretera, en las cuales pudo capitalizar una buena seguidilla de puntos que lo 
afianzaron en la zona de clasificación a la Copa de Oro.

De la Redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Juan Bautista De Benedictis viene 

en una racha positiva con el Ford 

Mustang en el Turismo Carretera. La 

seguidilla de puntos que sumó en 

Toay, Termas y Concepción le per-

mitieron al necochense afianzarse 

en el octavo puesto del campeonato, 

para convertirse en uno de los firmes 

candidatos a ingresar a la Copa de 

Oro, a falta de cuatro fechas para 

concluir con la Etapa Regular. Jonito, 

en diálogo con SoloTC, hizo un ba-

lance del rendimiento en las últimas 

carreras y proyectó una prueba antes 

de la carrera en Rafaela (a celebrarse 

entre el 15 y el 16 de este mes). 

�Nuestro año está yendo de menor 

a mayor. El auto está muy firme en 

todos los circuitos a los que vamos. 

Sumamos muy bien en Toay, en Ter-

mas y en Concepción. Llegamos a 

los 8 primeros del campeonato y eso 

es un gran mérito del equipo�, des-

tacó De Benedictis. 

La racha de buenos resultados se 

extiende desde La Pampa. El neco-

chense arribó 4° en Toay, terminó 

11° en Termas y cerró un 6° puesto 

en Concepción. En el trazado entre-

rriano De Benedictis clasificó 11° a 

0s756 del poleman Germán Todino 

DESAFÍO RUTA 40 

Manu Andújar, 

líder en Quads 

Desde es el 2 al 7 de junio, se está 

llevando a cabo la edición 2024 del 

Desafío Ruta 40 YPF Infinia. La com-

petencia pertenece a la cuarta fecha 

del Campeonato Mundial de W2RC 

y se disputa entre las provincias de 

Córdoba, San Juan y La Rioja.  

Ayer dieron inicio a la Etapa 3, 

donde Manuel Andújar se quedó con 

lo mejor y ganó por tercera vez con-

secutiva en lo que va de la compe-

tencia. Fue escoltado por Van Vliet 

y Facundo Viel.  

El tramo de este miércoles constó 

de 478 kilómetros en total, entre 341 

km especial y 137 km de enlace. El 

piloto argentino hizo el camino en 

un tiempo de 04:0424 en la provincia 

de San Juan. Van Vliet finalizó en la 

segunda colocación a una diferencia 

de + 12:28 y Facundo Viel, compa-

triota del ganador, terminó a + 14:31 

de la punta. El top 5 fue completado 

por Mariano Viel y Kamil Wisniewski, 

ambos con YAMAHA. 

En Motos, Ricky Brabec fue el 

vencedor de ayer, por encima de 

Skyler Howes y Tosha Schareina. El 

ganador finalizó en lo más alto con 

una marca de 03:15:15, Howes ter-

minó a una diferencia de + 03:27 y 

Schareina fue tercero a solo + 03:38. 

Luego de este resultado, Skyler sigue 

dominando la tabla general. 

En la categoría Challenger, el 

argentino Nazareno López, nave-

gado por Lisandro Sisterna, fue el 

ganador del día, seguido por el ma-

trimonio Cavigliasso, que finalizó 

a +03:55 del líder, mientras que en 

el tercer lugar quedaron Marcelo 

Gastaldi y Carlos Sach (+0451). Por 

su parte, el saudí Akeel y el lituano 

Baciuska, completaron el top cinco 

de la carrera. 

Entre los autos, Seth Quintero fue 

el más rápido junto a su copiloto, 

Dennis Zenz. Nasser Al-Attiyah y Ya-

zeed Al-Rajhi completaron el podio.  

Quintero, con su Toyota Gazoo 

Racing, se impuso con un tiempo de 

03:14:00. El piloto de Nasser Racing 

by Prodrive llegó por detrás con una 

diferencia de 1�09�. Por último, a 

2�07� arribó el de Overdrive Racing. 

El argentino Sebastián Halpern, 

junto a Ronnie Graue, quedaron en 

el quinto lugar, con un tiempo de 

3:20:44. 

 

Nueva York (Reuters) -- La Aso-

ciación Nacional de Baloncesto (NBA) 

está cerrando acuerdos de derechos 

audiovisuales con NBC, propiedad 

de Comcast, ESPN, de Disney, y Ama-

zon.com, que generarían unos 76.000 

millones de dólares en ingresos a lo 

largo de 11 años, informó el miércoles 

el Wall Street Journal. 

Los derechos de la NBA son un 

bien muy preciado para las empresas 

de medios de comunicación. Los 

contenidos deportivos siguen atra-

yendo a un público fiable y fiel en 

un momento en que las empresas 

tradicionales de televisión están per-

diendo millones de abonados por el 

cambio a servicios inalámbricos. 

Según el informe del WSJ, NBC 

pagaría un promedio de 2500 mi-

llones de dólares al año a la NBA en 

virtud del acuerdo y retransmitiría 

unos 100 partidos por temporada, 

de los que aproximadamente la mitad 

se emitirían en exclusiva en el ser-

vicio de streaming Peacock de Com-

cast. El paquete de Amazon ascen-

dería a 1800 millones de dólares al 

año e incluiría partidos de la tem-

porada regular y de los playoffs, así 

como una parte de las finales de 

conferencia, que se repartirían por 

rotación entre los socios mediáticos, 

según el informe. 

Los pagos de Disney ascenderán 

a un promedio de 2600 millones de 

dólares anuales, más de los 1500 

millones que pagaba con el acuerdo 

actual, y seguirá retransmitiendo las 

finales de la NBA, aunque recibirá 

menos partidos con el nuevo acuerdo, 

según el WSJ. 

Según el WSJ, el acuerdo dejaría 

fuera a Warner Bros Discovery, cuya 

cadena Turner Sports ha retransmi-

tido partidos de la NBA durante unas 

cuatro décadas. Los analistas han 

dicho que la pesada carga de la deuda 

de Warner Bros Discovery podría 

obstaculizar su capacidad para com-

petir por los derechos de la NBA. 

El informe del Journal señala que 

Warner Bros Discovery aún puede 

igualar un paquete rival, mientras 

que la NBA puede crear un nuevo 

paquete para la compañía en la recta 

final, pero las opciones para la em-

presa de medios de comunicación 

son limitadas. 

ESPN y Comcast declinaron hacer 

comentarios, mientras que las otras 

compañías y la NBA no respondieron 

inmediatamente a las peticiones de 

Reuters para hacer comentarios. 

Si se cierra, el acuerdo de ESPN 

permitirá a la compañía emitir los 

partidos en su servicio de strea-

ming directo al consumidor, que 

se lanzará en 2025, dijo WSJ, y 

añadió que el acuerdo también in-

cluirá los derechos de las retrans-

misiones de la WNBA. 

 

BÁSQUET  

La NBA, cerca de un acuerdo millonario  

(Ford Mustang) y llegó 3° en su serie. 

Largó la Final desde el 8° puesto y 

trepó dos posiciones para finalmente 

arribar sexto a la bandera a cuadros. 

Con relación a estos rendimientos, 

De Benedictis señaló: �El auto con-

tinúa evolucionando y pudimos re-

vertir la situación después del aban-

dono en Neuquén (tercera fecha) por 

un problema de frenos�. �Siempre 

luchamos entre los diez primeros 

con contundencia, así que tengo mu-

chas ganas de seguir por este camino 

y de que llegue la próxima carrera�, 

agregó 

Con el autor de la nueva genera-

ción del DTA Racing que dirige Ulises 

Armellini, De Benedictis en el cam-

peonato se ubica a 51,5 puntos de 

Julián Santero (Ford). Por su parte, 

lleva 11 unidades de ventaja frente 

a Lautaro de la Iglesia (Dodge), quien 

cierra la zona de clasificación a la 

Copa de Oro.  

El prototipo que armó el DTA fue 

evolucionando con el correr de las 

competencias. En las primeras cla-

sificaciones del año siempre se man-

tenía a casi un segundo de la pole 

position, pero esa tendencia se fue 

revirtiendo. Su mejor producción lle-

gó en la cuarta fecha, donde se quedó 

a 0s361 de la punta, y en las últimas 

dos se mantuvo a 0s808 y a 0s756. 

En ese sentido, De Benedictis sos-

tuvo que esta progresión del Mustang 

se debe al desarrollo de todos sus 

aspectos. Desde el motor �preparado 

por Marcelo �Machete� Esteban� 

hasta el chasis y la aerodinámica. A 

propósito de ello, marcó que �el motor 

y el auto fueron mejorando en con-

junto�. �Empezamos a ir más rápido 

�por derecho�, así que el trabajo está 

rindiendo sus frutos. El equipo no 

tiene descanso y ahora nos quedaría 

hacer una prueba antes de Rafaela 

para ver la parte aerodinámica. Con 

eso pegaríamos un último saltito de 

calidad�, concluyó.

De Benedictis junto a Ulises Armellini.
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COPA ARGENTINA

Argentinos festejó una agónica 
clasificación en San Nicolás 
Con un golazo de Luciano Gondou a los 45 minutos del segundo tiempo, el Bicho superó por 1 a 0 a 
Atlético de Rafaela y consiguió el pase a los octavos de final de la Copa Argentina. Un marco discreto 
de público tuvo el Estadio San Nicolás en la fría noche del miércoles. 

De la redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Argentinos Juniors sufrió hasta 

el último instante para eliminar a 

Atlético de Rafaela en los 16avos de 

final de la Copa Argentina, en un 

partido que se disputó anoche en el 

Estadio San Nicolás. Fue el primer 

encuentro de este certamen en lo 

que va del año en nuestra ciudad, 

pero no será el último, ya que algunos 

rumores señalan al Estadio como 

posible sede de Rosario Central vs. 

Barracas   

Anoche el Bicho sufrió para dejar 

en el camino a un rival que la está 

pasando mal en la Primera Nacional, 

donde se encuentra en las últimas 

posiciones de su grupo. Con la cabeza 

puesta en ese torneo, Rafaela pre-

sentó un equipo alternativo en nues-

tra ciudad, y así y todo puso en aprie-

tos en varias ocasiones al conjunto 

de La Paternal.  

Argentinos tuvo el dominio del 

balón pero lo costó llevar peligro al 

arco de La Crema. Un cabezazo de 

Heredia a los 12 minutos, o una lle-

gada de Lescano en el área que no 

logró a conectar fueron las únicas 

aproximaciones de los de Guede. La 

más clara la tuvo Rafaela en la última 

COPA ARGENTINA  

Vélez  

eliminó  

a Arsenal 

Vélez logró una victoria ante 

Arsenal  por 2-1 que lo metió 

en los  octavos de f inal  de la 

Copa Argentina.  

En  una noche áspera  y  de 

p i e r n a  f u e r t e  e n  c a n c h a  d e 

Qui lmes,  e l  Fort ín  regaló  un 

tiempo y se enchufó en el se-

gundo para conseguir la ventaja 

definitoria, aunque los de Sa-

r a n d í  d e s c o n t a r o n  c o n  d i e z 

hombres y  lo  hicieron sufr ir 

hasta el final.  

Con el correr de los minutos, 

fue el conjunto de Tobías Kohan 

el que se empezó a mostrar más 

peligroso, sobre todo atacando 

por derecha, aunque cerca del 

descanso se despertaron los de 

Gustavo Quinteros después de 

mostrar  un nivel  muy bajo y 

generaron las mejores chances.  

El Arse se lo perdió con Va-

lentín Serrano pero luego Fa-

cundo Masuero se lo tapó a Ro-

drigo Piñeiro y el  mismo Se-

rrano puso la cabeza ante un 

sablazo de Tomás Cavanagh que 

se perfilaba a la red. 

A los tres minutos del com-

plemento,  los  de Liniers  en-

contraron la ventaja en su pri-

mera aproximación cuando una 

buena combinación por derecha 

entre Christian Ordoñez y Alejo 

Sarco derivó en un pase para 

Francisco Pizzini,  que definió 

bajo al segundo palo. 

En esos instantes fatales pa-

ra los del Viaducto, a los seis, 

su pierna fuerte se materializó 

en una inferioridad numérica 

cuando Alexis Segovia guadañó 

de atrás a Rodrigo Piñeiro -de 

interesante velada- a los seis. 

Con todo controlado menos 

el marcador, el Fortín encaró 

lo que restaba con varias mo-

dificaciones, entre ellas el in-

g r e s o  d e  T h i a g o  F e r n á n d e z , 

preservado en el inicio. Y a los 

34,  cuando justamente había 

r e e m p l a z a d o  a l  e s p e c i a l i s t a 

Claudio Aquino,  marcó el  se-

gundo con un furibundo tiro li-

bre al  palo izquierdo de Ma-

suero; un golazo para su estre-

no en las redes de Primera. 

En un tramo final emotivo, 

Masuero le  sacó un balazo a 

Thiago Fernández y,  a los 43 

minutos, un córner desde la de-

recha terminó con el descuento 

del  Arse con un cabezazo de 

pique del ingresado Ignacio Sa-

batini que se desvió en Damián 

Fernández.

Argentinos Jrs. 1 
Atl. Rafaela 0 
 
Estadio: San Nicolás 
Árbitro: Juan Pafundi.  
Argentinos: Diego Rodríguez; Thiago 
Santamaría, Jonathan Galván, Erik Godoy, 
Román Vega; Alan Lescano, Juan Cardozo, 
Franco Moyano; Leonardo Heredia, Luciano 
Gondou y Damián Batallini. DT: Pablo Guede.  
Atl. Rafaela: Mayco Bergya; Joaquín Stizza, 
Julián Fuyana, Nicolás Kozlovsky, Rodrigo 
Colombo, Enzo Wuattier; Alejo Marcellari, 
Emiliano Agüero, Iván Bravo; Patricio Vidal y 
Guido Albertengo. DT: Ricardo Pancaldo.  
Goles: ST, 45m Gondou (A). 
Cambios: ST, al inicio, Lisandro Merlino por 
Bravo (Raf); 17m Santiago Montiel por 
Cardozo, Maximiliano Romero por Heredia y 
Emiliano Viveros por Batallini (A); 8m Ayrton 
Portillo por Stizza y Francesco Toldo por Vidal 
(Raf); 21m Bautista Tomatis por Albertengo 
(Raf); 34m Kevin Jappert por Wattier (Raf); 
41m Sebastián Prieto por Godoy y Francisco 
Álvarez por Romero (A). 
Incidencia: ST, 52m expulsado Colombo  
(Raf), por doble amonestación. 
 

de la primera mitad, cuando Patricio 

Vidal se escapó sólo por la izquierda 

y definió por arriba ante Diego Ro-

dríguez. A los 10 del complemento, 

lo tuvo Ayrton Portillo para La Crema, 

quien quedó mano a mano con el 

Ruso Rodríguez y le pegó al pasto. 

Sobre el final, Atlético de Rafaela 

volvió a salir de contra y Francesco 

Toldo definió muy débil cuando era 

muy clara. 

Batallini había sido lo más peli-

groso de Argentinos en la primera 

parte, pero Guede lo sacó cuando 

faltaba todavía media hora, en un 

cambio que levantó los susurros 

entre los hinchas el Bicho. Ya en el 

tramo final, el aliento de los de La 

Paternal se transformó en un canto 

insistente -y no en muy buenos tér-

minos- hacia sus jugadores de ir por 

la victoria, que finalmente llegó desde 

los pies de Luciano Gondou, el ju-

gador más determinante.  

El centrodelantero salió del área, 

se acomodó desde la medialuna y 

sacó un zurdazo inatajable para Ber-

gia, que dio en el palo derecho del 

arquero y se metió.  

Gondou logró así su 14º gol en el 

Bicho y es su arma clave en el ataque. 

El pibe metió el tanto decisivo sobre 

Brasil para permitirle a la Selección 

Argentina Sub 23, que dirige Javier 

Mascherano, lograr el pasaporte a 

los Juegos Olímpicos de París 2024. 

En la próxima instancia, Argen-

tinos enfrentará al ganador del cruce 

entre Huracán y Platense.  

 

“Un buen semestre” 
En declaraciones post partido, el 

autor del gol de la victoria contó: "No 

hice pretemporada. Creo que en al-

gunos partidos lo sentí. Hay que ser 

realistas. Pero creo que, en general, 

fue un muy buen semestre tanto en 

lo personal como en lo grupal. Ob-

viamente me queda la espina de no 

poder hacer un poquito más de goles, 

pero en función al equipo, fue un 

buen semestre en general". 

"Mañana me tengo que presentar 

(a la Selección Sub 23). Ahora me 

pondré en contacto con Javi (Mas-

cherano) y el cuerpo técnico y ya 

mañana me sumo con los chicos", 

agregó el delantero. 

Es que Gondou se sumará este 

jueves a la Selección Argentina Sub 

23, que tendrá dos amistosos ante 

Paraguay el sábado en el Tomás Ducó 

de Huracán y el lunes en el estadio 

de Lanús, ambos a las 15 horas y a 

puertas cerradas. Los dos serán de 

preparación para los Juegos Olím-

picos, que se disputarán en París 

desde el viernes 26 de julio al do-

mingo 11 de agosto. 

Si bien Mascherano todavía no 

definió la lista de convocados para 

los Juegos, Gondou, clave en el Pre-

olímpico que le dio la clasificación 

a la Albiceleste, es uno de los que 

corre con grandes chances de dis-

putar el certamen en Francia. 
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El encargado del fútbol profesional 
de San Lorenzo de Almagro, Néstor 
Ortigoza, afirmó ayer que "no llegó 
nada" por el delantero paraguayo 
Adam Bareiro, el cual tomará una 
decisión tras disputar con su selec-
ción la Copa América 2024 en Estados 
Unidos. 

El apellido del atacante guaraní 
es uno de los más codiciados en este 
mercado de pases del fútbol argen-
tino y tanto Boca como River mos-
traron interés en los servicios del 
formado en Olimpia. Sin embargo, 
su compatriota y dirigente sanlo-
rencista aclaró la situación. 

"Bareiro hoy está con su selección. 
Hay muchos rumores, pero acá no 
llego nada. Sabemos que San Lorenzo 
también tiene que vender para le-
vantar inhibiciones y reforzar al equi-
po. Hoy al club no llegó nada", declaró 
el exvolante que pateó el penal de-
cisivo para que el "Ciclón" conquiste 
la Copa Libertadores en 2014. Sin 

embargo, Ortigoza no le esquivó a 
la cuestión de que el capitán del "Ci-
clón" tiene una cláusula de salida 
baja que cualquier club puede eje-
cutar: "La idea es ver cómo se siente, 
si cumplió un ciclo o tiene que emi-
grar. Lo va a decidir él. Queremos 
que los chicos quieran quedarse, no 
podemos obligarlos". 

"Tampoco podemos comprome-
ternos a pagar una plata que el club 
no va a poder cumplir. Tenemos que 
ser conscientes y cuidadosos. 

Hay muchas cosas y tenemos que 
analizarlas. Hoy lo más rápido es le-
vantar las inhibiciones", añadió.    Por 
último, el argento-paraguayo expresó 
su deseo de que, en caso de mar-
charse, Bareiro tome la decisión de 
jugar en el exterior: "Se evaluarán 
las ofertas que lleguen para que al 
club le entre dinero para poder re-
solver los problemas. No estaría bue-
no que cambie en el fútbol argentino, 
si no, que se vaya afuera. 

 

NÉSTOR ORTIGOZA  

“No llegó nada por Bareiro”    

El arquero de la Selección argen-
tina Emiliano "Dibu" Martínez ex-
presó su deseo de disputar los Juegos 
Olímpicos de París 2024, pero aclaró 
que no es algo que solo dependa de 
él. En vísperas de los amistosos del 
domingo y el viernes próximos frente 
a Ecuador y Guatemala, respectiva-
mente, uno de los pilares de la con-
quista mundial en Qatar 2022 mostró 
sus intenciones de poder estar pre-
sente en la cita olímpica francesa. 

"Es un deseo que quiero jugar los 
Juegos Olímpicos, pero no solo de-
pende de mí. El club me ha bloqueado 
muchísimas veces. 

Quedé en jugar la Copa América 
y después tomar una decisión. Con 
el club, que no dejó ir a ningún ju-
gador de selección, no está cien por 
ciento dado", comentó. 

"Yo siempre pongo a la Selección 
argentina por delante y si tengo que 
pelearme con el club, lo haré. Lo más 
importante es la Copa América, des-
pués los Juegos Olímpicos. Mi sueño 
es llevar la dorada", agregó el arquero 
del Aston Villa de Inglaterra. 

El equipo inglés, que volverá a 
disputar la UEFA Champions League 
tras 41 años, pretende tener al ar-
quero para el inicio de la Premier 
League el 17 de agosto y el único im-
pedimento que habría sería el ca-
lendario apretado entre la Copa Amé-
rica de Estados Unidos, del 20 de 
junio al 14 de julio, y los Juegos Olím-
picos de París, del 26 de julio al 11 

de agosto. 
   Por ello, en el Aston Villa no es-

tán seguros de ceder a Martínez que, 
en caso de que no pueda estar en 
Francia, destacó sus candidatos para 
cubrir el arco en la cita olímpica: 
"Leandro Brey lo hizo muy bien. Si 
no es uno mayor, hay que darle con-
tinuidad a un arquero joven. Y si no 
Gerónimo Rulli o Juan Musso". 

Además, el formado en Indepen-
diente de Avellaneda resaltó la im-
portancia de que Lionel Scaloni con-
tinúe al mando de la Selección. "Sa-
bemos que sin él no tenemos con-
ductor de equipo, la famosa ´Scalo-
neta´ no funciona", dijo. 

"Él es nuestro jefe y líder, con él 
nos sentimos más seguros. 

No nos regala nada, nos dijo que 
el 10 (por Lionel Messi) es el único 
que tiene el lugar asegurado. Lo de-
muestra con hechos. La gente que 
se relaja o no está en su mejor nivel, 
no viene", agregó el "Dibu" Martínez. 
Por último, sobre el certamen con-
tinental que se iniciará en 15 días en 
Estados Unidos, afirmó: "Va a ser 
más difícil que la anterior (Copa Amé-
rica). Son diferentes sedes y viajás 
cada tres días, con entrenamientos 
de mucho calor. El desgaste va a ser 
muchísimo. Peso extra no tenemos, 
sabemos la dificultad que tiene el 
ganar cada partido. Todo el mundo 
te quiere ganar. Nuestro objetivo es 
llegar a la final e ir contra el equipo 
que sea". 

Dibu Martínez quiere estar  

en los Juegos Olímpicos

De la Redacción de EL NORTE  
deportes@diarioelnorte.com.ar 

 
La Selección argentina continuó 

ayer su preparación para la Copa Amé-
rica 2024 con entrenamientos a puertas 
abiertas en el predio de Inter Miami 
en una jornada que tuvo las ausencias 
de Germán Pezzella y Guido Rodríguez. 

Los primeros en aparecer en el cam-
po de entrenamiento fueron Julián Ál-
varez y Lautaro Martínez, seguidos por 
Ángel Di María, Lionel Messi y el resto 
del plantel. La práctica comenzó con 
una entrada en calor y movimientos 
relajados, para luego continuar con el 
tradicional "loco". El técnico Lionel Sca-
loni sigue afinando los detalles del plan-
tel final, que contará con 26 jugadores 
seleccionados de los 29 que actualmente 
entrenan. Una de las buenas noticias 
es la recuperación de Nahuel Molina, 
quien se ha reincorporado plenamente 
a los entrenamientos tras superar un 
desgarro sufrido al final de la temporada 
con el Atlético de Madrid. Por otro lado, 
Marcos Acuña también ha mostrado 
avances significativos en su recupe-
ración. A pesar de haber lidiado con 
lesiones musculares y una pubalgia a 
lo largo de la temporada, el cuerpo téc-
nico observa con optimismo su progreso. 
Si sigue evolucionando favorablemente, 
Acuña, conocido como "Huevo", tendrá 

asegurado su lugar en la lista final para 
la Copa América, lo cual refuerza aún 
más las opciones del equipo en el torneo.   
Sin embargo, no todas son buenas no-
ticias para la Albiceleste.  Germán Pez-
zella aún no ha podido entrenarse a la 
par de sus compañeros debido a una 
microfractura en un dedo del pie. Su 
recuperación es lenta y mantiene al 
cuerpo técnico en vilo, ya que su pre-
sencia en el torneo es aún incierta. No 
obstante, la situación de Pezzella con-
trasta con la del resto del equipo, que 
parece estar en buen estado físico y 
listo para afrontar los desafíos que se 
avecinan. 

 
Ecuador, el próximo rival  
La Selección argentina enfrentará 

el  domingo 9 a su par de Ecuador en 
la recta final de la preparación para la 
Copa América 2024, que se llevará a 
cabo en Estados Unidos. 

El partido comenzará a las 20 y se 
jugará en el Soldier Field de Chicago. 

En los últimos años, la Selección ar-
gentina encadenó una serie de muy 
buenos resultados ante Ecuador, a quien 
venció en cinco de los últimos seis par-
tidos (el otro fue un empate)  Esta se-
guidilla comenzó en 2017, cuando la 
Selección le ganó 3-1 a Ecuador en la 
última fecha de las Eliminatorias Sud-
americanas, con un hat-trick de Messi, 

para clasificar al Mundial de Rusia 2018. 
Luego, a fines de 2019 y ya con 

Lionel Scaloni como técnico, la "Albi-
celeste" goleó 6-1 a su par ecuatoriano. 
La racha continuó en 2020, cuando la 
Selección argentina, que aún no mos-
traba su mejor nivel, ganó 1-0 con gol 
de Messi desde el punto del penal. 

El cuarto triunfo consecutivo llegó 
con una goleada por 3-0 en los cuartos 
de final de la Copa América 2021. Ecua-
dor pudo cortar con esta seguidilla de 
victorias  albicelestes en las Elimina-
torias para Qatar 2022, en un partido 
que la Argentina ganaba por la mínima 
por un gol de Julián Álvarez, pero que 
finalmente terminó en empate gracias 
a la anotación de Enner Valencia a los 
92 minutos. 

El último partido entre ambos fue 
en la primera fecha de las Eliminatorias 
para el Mundial de 2026, que finalizó 
1-0 a favor de la Argentina tras un gol 
de Messi a los 78 minutos. La última 
vez que Ecuador le ganó a la Selección 
argentina fue en el inicio de las Elimi-
natorias para el Mundial de Rusia 2018, 
el 8 de octubre de 2015, cuando con-
siguieron una histórica victoria por 2-
0 en El Monumental. En aquel momento, 
el técnico de la "Albiceleste" era Gerardo 
"Tata" Martino. El historial está clara-
mente inclinado para la Argentina, que 
se impuso 

SELECCIÓN ARGENTINA 

Guido Rodríguez y Germán 
Pezzella, ausentes en la práctica 
Los dos ex River no estuvieron ayer en el entrenamiento a puertas cerradas 
que realizó el equipo que dirige Lionel Scaloni en el predio de Inter Miami, 
con vistas a la Copa América.

La Selección argentina continúa con su preparación para la cita continental. NA



comuníquese con esta sección: deportes@diarioelnorte.com.ar

DEPORTES 
EL NORTE jueves 6 de junio de 2024 SAN NICOLAS

20 

Newell's  
echó a Larriera  
y llamó  
a Ramón 

Después de lo que fue la derrota 
ante Banfield por la Liga Profesional, 
la dirigencia de Newell's tomó la de-
cisión de ponerle punto final al ciclo 
de Mauricio Larriera al frente del 
club. Así, la estadía del uruguayo en 
la Lepra finalizó después de una eli-
minación en los cuartos de final de 
la Copa de la Liga y un arranque irre-
gular en el actual torneo. 

Según trascendió, si bien la de-
cisión se terminó de tomar ayer y 
ya le fue comunicada al entrenador, 
todavía resta definir la cuestión con-
tractual, ya que el uruguayo tenía 
contrato hasta fin de año con la ins-
titución rosarina. Por lo pronto, su 
representante está en Rosario reu-
nido con la dirigencia. 

A lo largo de 20 partidos en el 
banco de suplentes de Newell's, La-
rriera acumuló 10 victorias, tres em-
pates y siete derrotas. Después de 
un auspicioso inicio en la última 
Copa de la Liga, la derrota por 1-0 
en el clásico ante Rosario Central y 
la eliminación en cuartos de final 
hicieron que el entrenador comience 
a ser cuestionado por los hinchas. 

La ajustada victoria ante Depor-
tivo Riestra en la Copa Argentina 
le dio un poco de aire al uruguayo, 
pero lo cierto es que haber quedado 
fuera de la clasificación a los tor-
neos internacionales ya presentaba 
un panorama complejo. Así, la de-
rrota ante Banfield en la última fe-
cha de la Liga Profesional terminó 
de sentenciar la cuestión. 

Si bien los dirigentes primero 
quieren resolver la salida de La-
rriera antes de avanzar por un en-
trenador, desde Rosario indicaron 
dos llamados -de dos dirigentes 
por separado- a Ramón Díaz para 
tentarlo con asumir en la Lepra. 
Por lo pronto, el Pelado quedó en 
responder, por lo que los próximos 
días serán claves para saber si el 
entrenador -que viene de dirigir 
Vasco da Gama- regresa al fútbol 
argentino o no. 

A la espera de la resolución de 
la salida de Mauricio Larriera, el 
futuro inmediato del plantel mayor 
de Newell's quedará en manos de 
Adrián Coria, aunque la dirigencia 
le ofreció al uruguayo dirigir ante 
Instituto a modo de despedida. 

El ahora exentrenador de la 
Lepra pretende cobrar los meses 
de contrato que le quedan, pero 
desde el club buscarán llegar a 
un acuerdo menor, para así poder 
salir al mercado a contratar a un 
nuevo director técnico. 

 

TORNEO APERTURA 

Los Andes goleó y se metió  
en zona de clasificación 
El Verde derrotó a Fútbol San Nicolás por un categórico 4 a 1 como local, en un partido pendiente de la 
octava fecha, y alcanzó a Somisa, Belgrano y Conesa en el quinto puesto. José  Pittaluga en tres ocasiones 
y Marcos Solís marcaron los goles de Los Andes, descontó Gustavo Gauna para el Albirrojo.

LUCIANO PACCHIAROTTI 

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar 

 
Los Andes goleó a Fútbol San Nicolás 

por  4 a 1 en condición de local en un 
partido postergado por la octava fecha 
del Torneo Apertura �Manuel Santos-
Podestá�, suspendido el 12 de mayo 
por el fallecimiento del expiloto rama-
llense Juan María Traverso. 

José �María  Pittaluga hizo tres goles 
y el restante del Tucura lo señaló Marcos 
Solís. Para la visita anotó el defensor 
Gustavo Gauna. Con este triunfo, el ver-
dolaga se metió en el lote de equipos 
que hoy estarían clasificando para la 
Liguilla final, a cuatro fechas para com-
pletar la primera fase. Suma 17 puntos 
y dio alcance a Somisa, Belgrano y Co-
nesa, pero computando los partidos 
entre sí queda en el octavo puesto por-
que solamente suma un punto, producto 
del empate ante el conjunto del Barrio, 
y  perdió ante el Rojo y la Academia. 
En esa minitabla Somisa queda primero 
con 7 unidades, Belgrano y Conesa (que 
aún deben jugar entre sí) acumulan 3.  

El Verde no dejó dudas ante el Al-
birrojo, fue a buscar en el comienzo 
donde llegó merecidamente al gol a 
los 24 minutos del primer tiempo por 
intermedio de Marcos Solís, pero antes 
ya había tenido chances a través de 
Matías Ferreyra, Gustavo Amarillo y 
un par de veces José Pittaluga.  

Después, sacó el pie del acelerador 
y el trámite se hizo más parejo, aunque 
el local siempre fue más peligroso y a 
los 39� �Titi� Pittaluga pudo convertir 
el segundo tanto de la tarde para irse 
al descanso 2 a 0.  

En el complemento, Los Andes siguió 

Posiciones 
Equipos  Pts. J G E P GF GC 

Regatas 22 12 6 4 1 18 10 

La Emilia 20 10 6 2 2 22 10 

12 de Octubre 20 10 6 2 2 15 12 

Gral. Rojo 20 10 6 2 2 17 9 

Somisa 17 10 4 5 1 16 10 

Belgrano 17 10 5 2 3 17 10 

Conesa 17 10 5 2 3 16 13 

Los Andes 17 11 5 2 4 16 10 

Defensores 16 10 5 1 4 16 13 

Matienzo  13 11 3 4 4 16 17 

Paraná 13 10 3 4 3 8 9 

Argentino Oeste 10 11 2 4 5 7 15 

El Fortín 8 10 2 2 6 4 16 

Social 2 10 0 2 8 6 20 

Fútbol San Nicolás 0 10 0 0 10 7 27

Próxima fecha  
La 12ma. fecha del Torneo Apertura tiene la siguiente programación: 
Sábado 8 
15.30 Matienzo vs. Defensores  
17.00 Conesa vs. 12 de Octubre 
Domingo 9 
15.00 El Fortín vs. Belgrano, en el Camping  
15.00 Los Andes vs. Social 
15.00 Argentino Oeste vs. Somisa, en 12 de Octubre 
15.30 La Emilia vs. Paraná 
15.30 F. San Nicolás vs. Gral. Rojo 
Libre: Regatas.  

creando situaciones de riesgo, ante un 
rival voluntarioso pero con limitaciones 
y poca capacidad ofensiva. Otra vez 
Amarillo, de lo mejor junto a Pittaluga, 
y Bocanera estuvieron cerca de gritar 
el tercero.  

A los 14�, después de un centro donde 
reclamaron los visitantes falta al arquero, 
Pittaluga anotó el tercero. Ahí pareció 
que se terminaba la historia. Diego 
Bordi hizo cambios pensando en cuidar 
a sus jugadores para el partido del do-
mingo frente a Social, pero el conjunto 
nicoleño le puso un ratito de suspenso 
a la tarde, cuando Gustavo Gauna des-
contó a los 35 minutos. Y en la jugada 
siguiente Ignacio Ávalos no llegó a co-
nectar por poco dentro del área. Pero 
fue solo un rato de bajar la guardia, 
porque rápidamente el juego se trasladó 
otra vez hacia el campo contrario con 
varias aproximaciones de peligro hasta 
que Pittaluga, a los 46, marcó el 4-1 
definitivo. De esa forma cosechó los 

tres puntos que estaban en los cálculos 
previos y sigue haciendo cuentas pen-
sando en quedar entre los mejores 
ocho, teniendo en cuenta que en la pe-
núltima jornada deberá quedar libre.  

Deberá ser local ante Social y visi-
tante frente a Defensores y 12 de Oc-
tubre. Como mínimo deberá ganar dos 
partidos para sumar 23 puntos y tener 
posibilidades de conseguir su anhelado 
boleto. Son nueve los clubes con ma-
yores chances separados por apenas 
seis unidades, con Regatas como pun-
tero con 22 y Defensores (que por ahora 
quedó fuera de clasificación) noveno 
con 16.  

Por lo tanto, el conjunto que dirige 
Diego Bordi sabe que depende de sí 
mismo, y deberá derrotar obligadamente 
al Celeste  para luego afrontar sin tanta 
presión el clásico de Villa Ramallo en 
el �Salomón Boeseldín� y esperando a 
la vez que algún otro equipo pierda 

puntos para llegar con las chances in-
tactas a la última fecha.  

 

El Tucura fue superior y consiguió un triunfo que lo mantiene con chances. 

Los Andes 4  

Fútbol San Nicolás 1 
 
Cancha: Los Andes. 
Árbitro: Germán Volker  
Los Andes: Lorenzo Bordi; Gian González, 
Gustavo Amarillo, Franco Villarreal, Benjamín 
Marini; Camilo Bocanera, Camilo Zuleta, 
Agustín García Faura; Matías Ferreyra, José 
María Pittaluga y Marcos Solís.  
DT: Diego Bordi.  
Fútbol San Nicolás: Lautaro Velázquez; 
Bruno Álvarez, Gustavo Gauna, Leandro 
Ferreyra, Stéfano Benítez; Ignacio Ávalos, Joel 
Silva, Enzo Verón, Gabriel Gómez;  Rodrigo 
Palacios y Lucas Fernández.  
DT: Rolando López. 
Cambios: en Los Andes, Alfonso Corpus por 
Villarreal, Juan Lastarria por García Faura, 
Francisco Gaita por Marini, Lucas  Díaz por 
Ferreyra, Rosa por Bocanera. 
En F. San Nicolás, Gabriel Figueroa por Silva, 
Nicastro por Álvarez, Alex Alfonzo por 
Palacios, Mauro Ibarra por Fernández y Eric 
Escobar por Gómez. 
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EL JUGADOR DE LA FECHA

Mauro Ressi: “Nunca había hecho  
más de un gol en un torneo”
El defensor de Regatas recibió el premio de Supermercado José y Diario EL NORTE como el “Jugador de la Fecha”, tras haber tenido una gran actuación 

en el triunfo del Náutico sobre Defensores, que le permitió llegar a la cima del Apertura. “Estoy muy contento por este presente”, expresó. 

De la redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Mauro Ressi fue el quinto ganador 

de �El Jugador de la Fecha�, el premio 

que otorga Supermercado José y Dia-

rio EL NORTE al futbolista destacado 

del fin de semana en la Liga Nicoleña. 

El capitán de Regatas visitó la re-

dacción y se llevó la orden de compra 

de 30.000 pesos en el súper de Savio 

y Terrasson. �Me enteré por las redes 

sociales, siempre es un lindo mimo 

recibir un reconocimiento así�, contó 

el defensor.  

El Náutico trepó a lo más alto 

del Apertura tras ganarle 2 a 1 a 

Defensores en Villa Ramallo, con 

Ressi como figura y autor de un 

gol, el tercero en su cuenta personal 

en lo que va del torneo. �Yo tengo 

que defender�, dijo entre risas Mau-

ro. �Nunca había hecho más de un 

gol en un torneo, y ahora llevo tres, 

así que es algo impensado�, sumó, 

y destacó que �lo importante es ga-

nar, sumar de a tres, estar ahí arriba, 

pelear el torneo y ganarlo, que es 

la ilusión de todos�. 

Respecto a la victoria ante Defe, 

el defensor señaló: �Fue un triunfo 

clave, porque sabíamos que tení-

amos que sumar de a tres ya que 

este fin de semana quedamos libre. 

Sabíamos que iba a ser muy difícil, 

pero hicimos un partido muy in-

teligente y nos trajimos los tres 

puntos de Villa Ramallo�. 

�Venimos de a poquito sumando, 

tratando de hacerlo lo más posible 

antes de quedar libre. Yo siempre 

digo que la Liga Nicoleña está cada 

día más competitiva, más pareja, 

ningún equipo es fácil, no le ganás 

a nadie por 3 o 4 goles como era an-

tes, hoy en día todos los rivales son 

muy duros. Así que contento por el 

presente y por haber llegado a la 

punta�, expresó luego. 

�Siempre el objetivo en un tor-

neo así es entrar entre los ocho, y 

después cuanto más arriba se cla-

sifique mejor, para tener ventaja 

de localía hasta el final, que son 

partidos ida y vuelta�, analizó.  

 

Candidatos 

�Ojalá peleemos este torneo. Te 

ves ahí arriba en la tabla y te sentís 

candidato, eso es seguro. Creo que 

nos costó encontrar regularidad, fui-

mos de menor a mayor. Pero también 

se trata de esto el deporte, de ir en-

contrando el equipo, trabajar, ajustar 

cosas y de a poco ir corrigiendo. Ga-

narle a un equipo como Defensores, 

con algunos jugadores del Federal, 

da un impulso anímico muy grande 

para lo que viene�, subrayó Ressi, 

que lleva jugados 220 partidos con 

la camiseta azul naranja. 

�Regatas es mi segunda casa, el 

club de mis amores, soy hincha fa-

nático, tengo el escudo tatuado�, 

expresó, y reconoció: �Me han lla-

mado de varios lugares, de otras 

ciudades, pero siento que mi co-

razón está acá, mi familia, mis ami-

gos, mi novia�, estoy cómodo. Lle-

gar a entrenar todos los días con 

mis amigos es algo impagable�. Los 

objetivos están claros: �Conseguir 

títulos con este club siempre es es-

pecial, y ni hablar de que también 

lo sería lograr un ascenso a otra 

categoría. Sería soñado�.  

 

El defensor de Regatas pasó por la redacción y se llevó el premio de Supermercado José. EL NORTE
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+Musso, Pedro Pascual (q.e.p.d.) 

Falleció en San Nicolás de los Arroyos 

el día 5 de junio de 2024 a los 86 años 

de edad. Su esposa: Susana Luisa Ro-

dríguez. Sus hijas: María Rosa, Susana 

María y Claudia Isabel. Sus hijos políticos: 

Marcelo Delgado, Abel Villalba y Héctor 

Portal. Sus nietos, bisnietos, hermanos, 

sobrinos y amistades, participan a sus 

relaciones el fallecimiento. Sus restos 

serán inhumados hoy en el cementerio 

de San Nicolás. Servicio velatorio: Bal-

carce 175 - Sala 3.  Servicio contratado 

por Mutual Euroamericana. Servicio 

Exequial Service S.A. - Cochería San 

Nicolás - Casa Lasalle. Tel.: (0336) 

4425500/ 4421627/ 4428817. www.exe-

quialservicesa.net 

Una banda que se dedicaba a eva-

dir impuestos a través de la emisión 

de facturas apócrifas fue desarticulada 

por la Policía Federal.  

Según informaron fuentes oficiales 

del Ministerio de Seguridad de la Na-

ción, la organización generaba en la 

Administración Federal de Ingresos 

Públicos (AFIP) miles de comproban-

tes de ventas irregulares, que luego 

entregaban a terceros que utilizaban 

las facturas para justificar gastos y 

reducir impuestos. 

Las investigaciones llevaron meses 

e involucraron escuchas telefónicas 

y numerosas tareas de campo donde 

se recolectó un gran volumen de ma-

terial probatorio, que fue utilizado 

por la AFIP Rosario para descubrir 

que numerosas personas jurídicas 

realizaban maniobras utilizando usi-

nas de facturación. La investigación 

mediante una IP particular arrojó que 

la banda contaba con hasta 112 usinas 

de facturación irregular. 

El resultado de las indagaciones 

fue la realización de diez allanamien-

tos en las ciudades de Rosario, Casilda 

y Sanford, que incluyeron inmuebles, 

empresas y estudios contables.  

Efectivos de la Policía Federal 

arrestaron a cinco hombres acu-

sados de integrar la «banda de 

los contadores». 

Desde el Ministerio de Seguridad 

de la Nación sostuvieron que si bien 

las acciones hacen eje en las inves-

tigaciones por narcotráfico y el des-

arme de los circuitos de distribución 

de estupefacientes, centraron la im-

portancia de la operación en desba-

ratar las estructuras que hacen posible 

el negocio de la droga, como lo son 

los centros de lavado de activos. 

Lavado de dinero: cayó la "banda de los contadores", 

acusada de emitir facturas truchas 

ROSARIO

Un adolescente de 14 años fue secuestrado, rescatado 

y se encuentra internado en el Hospital de Niños 
Eduardo Casim, director del Hospital de Niños Víctor J. Vilela, explicó que el chico, quien recibió torturas durante tres 
días, "no está escolarizado hace muchísimo tiempo, vivía prácticamente en la calle y subsistía como podía. Desde el 
viernes que la madre no sabía dónde estaba". Hay tres detenidos.

Un adolescente de 14 años fue 

rescatado de un domicilio en la zona 

oeste. Personal policial llegó hasta 

una precaria vivienda ubicada en 

barrio Godoy donde encontró al chico 

maniatado, con el rostro golpeado y 

quemaduras en las manos, en la pier-

na derecha y en el abdomen. 

Según declaró la víctima, fue se-

cuestrada y atacada durante tres 

días. Fue llevado al Hospital de Niños 

Víctor J. Vilela. 

En la mañana de este miércoles 

el director del establecimiento, 

Eduardo Casim, señaló que �ingresó 

compensado hemodinámicamente, 

con algunas lesiones viejas y nuevas� 

y evoluciona de manera favorable. 

�Tiene una historia de vida durí-

sima, es conocido por la Secretaría 

de Derechos de Niñez de años, no 

está escolarizado hace muchísimo 

tiempo, vivía prácticamente en la 

calle y subsistía como podía. Desde 

el viernes que la madre no sabía 

dónde estaba�, señaló y advirtió: �La 

situación es comprometida no solo 

desde el punto de vista médico, sino 

personal, porque estuvo retenido 

aparentemente por gente relacionada 

con la venta de estupefacientes�. 

�No es un paciente que se pueda 

reinsertar en el barrio con facilidad, 

tienen que actuar distintos entes del 

Estado para proteger al chico�, llamó 

la atención el directivo. 

Un llamado al 911 ocurrido la tarde 

del martes alertó de que en una ca-

silla había un chico secuestrado. Los 

uniformados llegaron hasta Larralde 

y bulevar Seguí. En el interior de un 

pasillo dieron con una casilla que 

tenía la puerta abierta donde estaba 

un chico que les dijo a los empleados 

policiales que estaba secuestrado y 

maniatado hacía tres días. 

Una fuente policial dijo que la 

víctima tenía alrededor de 14 años 

y llamaron al SIES. El médico que 

llegó al lugar atendió al chico y 

diagnosticó quemaduras superfi-

ciales en ambas manos, en pierna 

derecha, abdomen y traumatismo 

facial con herida en labio superior, 

y fue trasladado al Hospital Vilela 

para una mejor atención. 

Además, en el operativo conjunto 

hecho por el Comando Radioeléctrico, 

la Policía de Acción Táctica y la Mo-

torizada, se secuestró un revólver 

calibre 22, dos motocicletas robadas 

y otra por indagación de procedencia 

que estaban en el pasillo y tres per-

sonas fueron detenidas en una vi-

vienda lindera. Se trata de Rodrigo 

Manuel G. (23), Elías Máximo C. (20) 

y Uriel Rubén (18), quienes quedaron 

en principio vinculados a una inves-

tigación penal a cargo de Sebastián 

Narvaja. 

Desde Fiscalía informaron que se 

solicitaron actuaciones policiales 

para corroborar algunos datos apor-

tados. Se realizará la audiencia de 

control de detención y la próxima 

semana tendrá lugar la audiencia 

imputativa. 

Antes, fuentes policiales habían 

vinculado el búnker con �un hijo de 

Ariel Cantero�, en presunta referencia 

al padre de Ariel �Guille� Cantero, 

conocido como Viejo y preso en la 

cárcel de Piñero. 

El adolescente estuvo cautivo en este lugar durante varias jornadas.
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VIERNES 

 

Mínima: 15° Máxima: 25°

SÁBADO 
 

Mínima: 19° Máxima: 21°

el clima

Mínima: 10° 
Máxima: 22°

HOY

Nublado.

Nublado.

Nublado.

el sol

Salida: 
7.59

Puesta: 
18.02
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río Paraná

farmacias

Andresito                           1.32 B. 

Iguazú                              9.50 C. 

Formosa                            3.00 B. 

Posadas                           9.82 C. 

Corrientes                         1.80 B. 

Paraná                                1.96 B. 

Santa Fe                            2.19 B. 

San Lorenzo                      2.42 E. 

Rosario                              2.35 C. 

Villa Constitución               1.95 C. 

San Nicolás                        1.89 C. 

Ramallo                              1.60 C. 

San Pedro                         1.46 B.    

Baradero                            1.25 B.

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela Montevideo nocturna

  quiniela Buenos Aires nocturna

    quiniela Córdoba nocturna

  1) . . . . . .226 
  2)  . . . . .807 
  3) . . . . . .567 
  4)  . . . . . .215 
  5)  . . . . .046 
  6)  . . . . .705 
  7)  . . . . . .641 

  8)  . . . . . .198 
  9)  . . . . . .012 
10) . . . . . .336 
11)  . . . . . .995 
12)  . . . . . .619 
13)  . . . . . .219 
14) . . . . . .083 

15)  . . . . . .757 
16) . . . . . .388 
17)  . . . . . .025 
18)  . . . . . .323 
19)  . . . . . .853 
20)  . . . . .866

  1)  . . . .0905 
  2)  . . . .2509 
  3)  . . . .5546 
  4)  . . . .4852 
  5)  . . . .7502 
  6) . . . . .5913 
  7)  . . . .5538 

  8)  . . . .2940 
  9)  . . . .9702 
10)  . . . . .1429 
11)  . . . . .2674 
12)  . . . . .1049 
13)  . . . . .3194 
14)  . . . .0994 

15)  . . . . .5445 
16)  . . . .8946 
17)  . . . . .4377 
18) . . . . .7656 
19) . . . . .5647 
20)  . . . .6979 

  1)  . . . .6505 
  2)  . . . . .2571 
  3) . . . . .6144 
  4)  . . . .7057 
  5)  . . . . .3719 
  6)  . . . .2606 
  7)  . . . .5848 

  8)  . . . .9589 
  9)  . . . .1306 
10)  . . . .4488 
11)  . . . . . .3133 
12)  . . . . .2523 
13)  . . . . .0431 
14)  . . . .9850 

15)  . . . .2868 
16)  . . . . .1234 
17) . . . . .0582 
18)  . . . . . .1719 
19) . . . . .7828 
20)  . . . .8552

  1)  . . . .0060 
  2) . . . . .4931 
  3)  . . . .5779 
  4)  . . . . .9101 
  5)  . . . . .3241 
  6)  . . . .0028 
  7)  . . . . .2120 

  8)  . . . .8326 
  9)  . . . .6247 
10) . . . . .8573 
11)  . . . . .5672 
12) . . . . .4438 
13)  . . . . .7163 
14)  . . . .8893 

15)  . . . . .7550 
16)  . . . .9056 
17)  . . . .9206 
18) . . . . .2595 
19)  . . . . .8123 
20)  . . . .4753

  1)  . . . . .5237 
  2)  . . . .7983 
  3)  . . . .7847 
  4)  . . . .9052 
  5) . . . . .4310 
  6)  . . . .7662 
  7)  . . . .4560 

  8)  . . . .7255 
  9)  . . . .5025 
10)  . . . . .2981 
11)  . . . . .3655 
12)  . . . .4042 
13)  . . . . .7415 
14)  . . . .3080 

15)  . . . .8669 
16) . . . . . .4119 
17)  . . . . .5462 
18)  . . . . .9017 
19)  . . . . .7332 
20)  . . . .9932 

  1)  . . . . .9525 
  2)  . . . .0072 
  3)  . . . .4656 
  4)  . . . . .1164 
  5)  . . . .3395 
  6) . . . . .2914 
  7)  . . . .9030 

  8)  . . . .2859 
  9)  . . . .3239 
10) . . . . . .1915 
11)  . . . . .2946 
12)  . . . . .7354 
13)  . . . . .2776 
14)  . . . . .1323 

15)  . . . . .9301 
16) . . . . .9733 
17) . . . . .5035 
18) . . . . .0477 
19)  . . . .9329 
20)  . . . .4772 

  1)  . . . . .9714 
  2)  . . . . .7177 
  3)  . . . .9755 
  4)  . . . .6745 
  5)  . . . .9936 
  6)  . . . . .7951 
  7)  . . . . .7184 

  8)  . . . .3377 
  9)  . . . .5936 
10) . . . . .2762 
11)  . . . . .0575 
12) . . . . .0972 
13)  . . . .3089 
14)  . . . . .3104 

15)  . . . .6865 
16)  . . . .9048 
17)  . . . . .2192 
18)  . . . .3346 
19) . . . . .5545 
20) . . . .3803 

 

llena 
21/6/24

la luna

menguante 
28/6/24

creciente 
14/6/24

nueva 
6/6/24

Servicio doméstico

clasificados

Bolsa de trabajo

Cuidado de personas

  1)  . . .26015 
  2)  . . .24348 

  3)  . . .42733 

  4)  . . .49319 

  5)  . . .08287 

  6)  . . .34074 

  7)  . . .50458 

  8) . . .39246 

  9)  . . .19039 

10)  . . . .31581 

11)  . . . .39635 

12)  . . . .48814 

13)  . . .23267 

14)  . . . .21405 

15)  . . . .17978 

16)  . . .05895 

17)  . . .28639 

18)  . . . .22821 

19)  . . . .14155 

20)  . .43093 

Desde las 8.30 de la mañana de 

ayer miércoles las puertas de Agro-

activa 2024 están abiertas al pú-

blico para recorrer la muestra agro-

pecuaria a campo abierto más gran-

de de Argentina. 

En Armstrong (Santa Fe), se lleva 

a cabo la 30° muestra, con la parti-

cipación de los distintos sectores del 

mundo agropecuarios que cuenta 

con actividades previstas desde ayer 

hasta el sábado 8.  

Hoy será el turno de la apertura 

formal con el tradicional corte de 

cintas y con la presencia del presi-

dente de la Nación, Javier Milei, que 

estará acompañado por el diputado 

José Luis Espert.  

También dirán presente hoy los 

gobernadores de las provincias pro-

ductivas del centro del país, Maxi-

miliano Pullaro de Santa Fe, Martin 

Llaryora de Córdoba y Rogelio Fri-

gerio de Entre Ríos y el secretario 

de Bioeconomía de la Nación, Fer-

nando Vilella. 

El día viernes, seguirá desfilando 

el poder político en la muestra con 

la presencia de la vicepresidente de 

la Nación, Victoria Villaruel.    

�Creo que hacen muy bien en ve-

nir a Agroactiva porque evidente-

mente quieren conocer de primera 

mano, de qué se trata eso que llaman 

�el campo� y saben que acá encuen-

tran al verdadero campo argentino 

y al genuino productor agropecuario�, 

sostuvo la presidente de la Feria Ro-

sana Nardi. 

Se espera una afluencia de público 

histórica, donde el campo y la ciudad 

se unen para generar una nueva 

oportunidad. Se espera una exposi-

ción pensada e ideada para el sector 

agropecuario pero hoy, después de 

su imponente trayectoria, ha exce-

dido ese sector para convertirse en 

una muestra integral de productos 

y servicios, generando un ámbito de 

negocios, encuentros e intercambio 

internacionales. 

Habrá presencia de muchas em-

presas y bancos, con promociones 

y ofertas especiales y financiamiento 

a medida para cada una de las ne-

cesidades de los productores. 

El primer visitante de Agroac-

tiva 2024, apenas abiertas las 

tranqueras, fue el productor tam-

bero de la provincia de Entre Ríos, 

Pablo Sallenave. 

El entrerriano contó que la visita 

a AgroActiva la estaba esperando 

desde hace tiempo. �Vengo todos los 

años, para informarme sobre las nue-

vas políticas a nivel gubernamental 

que puede llegar a haber para el sec-

tor y todo lo que sea crédito y he-

rramientas. 

El productor, que además del tam-

bo también se dedica a la agricultura, 

eligió la primera jornada para recorrer 

la muestra y visitar los stands orien-

tados a su actividad. �Vine a mirar 

cosas puntuales de lo que uno ne-

cesita, aprovechando que está todo 

junto en un mismo lugar, donde están 

todas las marcas�. 

Javier Milei se acerca al campo  
para dar el presente en  
la segunda jornada de Agroactiva
En Armstrong (Santa Fe), hoy jueves será el corte de cintas protocolares 
con la presencia del presidente Javier Milei. También pasarán por la 
muestra los gobernadores de Santa Fe, Córdoba y Entre Ríos.  

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas mayores con buenas 

referencias. Teléfono: 3364202472

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE HOMBRE SOLO RES-
PONSABLE PARA CASERO, tareas 

generales y mantenimiento en el 

predio dentro y fuera de San Ni-

colás. Tel. 3364210863 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas y limpieza por la tarde 

o la mañana con referencias. Te-

léfono. 3364671553

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 
de personas en clínicas o particular. 
Tel. 3400 661515

SE OFRECE SEÑORA jubilada para 
cuidado de enfermos y adultos ma-
yores. Tel. 154297545

/ofrecidos

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas por la tarde o la ma-

ñana y limpieza. Con referencias. 

Tel.: 3364671553

SE OFRECE HOMBRE para manejo 
de maquinarias o chofer. Cuento 
con carnet  profes ional .  T e l . 
3364546190

SE OFRECE HOMBRE para trabajos 
de carpintería. Tel. 3416900828

SE OFRECE HOMBRE para acompa-
ñante de personas en clínica u hos-
pitales. Cuidado de campo o casa 
chica. Tel. 3364239964 
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TECNOLOGÍA Y SERVICIO 

Starbucks en Corea del Sur es  
atendido por 100 mozos robots
El país asiático fue elegido por la cadena global para la primera experiencia de cafetería del futuro: dos empleados toman los 

pedidos y los «Rookies» hacen el resto. Los clientes pueden hacer su pedido personalmente en el establecimiento o utilizar una 

aplicación desde su lugar de trabajo, lo que le permite ahorrar tiempo y pasar solo a recogerlo. 

De la redacción de EL NORTE  
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

La primera experiencia de cafe-

tería operada por robots se desarrolló 

exitosamente en Corea del Sur, don-

de se encuentra el laboratorio Naver, 

uno de los sitios más avanzados del 

mundo en la materia. 

No es casual que se haya elegido 

al país asiático, ya que es el que 

más robots per cápita tiene en todo 

el planeta, con más de 900 por 

cada 10.000 empleados en manu-

factura. 

Dado que Starbucks es una de 

las compañías más importantes en 

el ámbito del café a nivel mundial, 

con sucursales en numerosos países, 

incluida Argentina, no falta mucho 

para que se vaya replicando en toda 

la organización, empezando por Eu-

ropa, donde el soporte tecnológico 

tiene el eje de sus actividades co-

merciales. 

La compañía ofrece una expe-

riencia futurista que combina la 

atención humana con la robótica, 

lo que es apenas un guiño de lo 

que puede pasar en algunos años 

con diversas situaciones de la vida 

cotidiana. 

La condición para ver más de es-

tas tiendas futuristas incursionando 

en otras partes del mundo es que 

los clientes respondan positivamente 

a esta innovación. 

Los pedidos son transportados 

por robots de servicio autónomo lla-

mados Rookies (novatos), que cuen-

tan con ruedas y tienen un compar-

timento para almacenar alimentos, 

bebidas y otros artículos que se pue-

den transportar al lugar indicado. 

Están además acompañados por 

Ambidex, robots de dos brazos que 

presentan innovadores mecanismos 

de transferencia de fuerza que ga-

rantizan interacciones seguras con 

las personas, diseñados para brindar 

precisión y velocidad. La innovadora 

tienda utiliza tecnología de última 

generación de Inteligencia Artificial 

llamada Deep Brew, para optimizar 

las operaciones y mejorar la expe-

riencia del cliente. 

 

Cómo funciona 
Los clientes pueden hacer su pe-

dido personalmente en el estable-

cimiento o utilizar una aplicación 

desde su lugar de trabajo, lo que le 

permite ahorrar tiempo y pasar solo 

a recogerlo. 

Llegan a la recepción donde le 

toma la orden uno de los dos em-

pleados humanos que están en el 

lugar. Una vez realizado el pedido 

se ponen a preparar el café, para 

después colocarlo en uno de los ro-

bots que se encargarán de entregarlo 

hasta la puerta donde se encuentran 

los clientes. 

Las personas tendrán que abrir 

la mano del robot para poder tomar 

el vaso con su nombre. Luego, el ro-

bot regresará a la zona de carga para 

esperar la siguiente orden. 

En el video compartido por la 

compañía de robótica e inteligencia 

artificial Naver Labs se muestra que, 

en algunas ocasiones, el robot abre 

la puerta para la entrega, mientras 

que, en otras, los clientes deben salir 

al pasillo para recoger su pedido. 

 

Tecnología 
Estos robots operan utilizando la 

tecnología ARC (AI, Robot, Cloud), 

que emplea la nube de Naver y una 

conexión 5G para facilitar la nave-

gación interior y el procesamiento 

de datos con baja latencia. 

Esta avanzada tecnología permite 

a los robots moverse de manera co-

ordinada y eficiente por los 36 pisos 

de la torre, entregando los pedidos 

directamente a los escritorios de los 

empleados de Naver. 

El lugar elegido para esta �cafe-

tería del futuro� es Naver Labs, es-

pecíficamente en el edificio Naver 

1784, considerado uno de los sitios 

de pruebas de robots más avanzados 

del mundo. 

Ubicado en Corea del Sur, los 

clientes que deseen vivir esta ex-

periencia podrán observar cómo los 

robots se encargan de todo: desde 

preparar el café, llevarlo a la mesa, 

hasta recoger y limpiar el área donde 

estuvieron los clientes.


